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Fuera de política aldeana y de los corrillos 
políticos, en Nayarit la gente espera 
mucho de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, sobre todo ahora que llega 
una nueva etapa con el arribo de Jorge 
Ignacio Peña González como rector 
de la institución.
El propio Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda emitió un interesante 
discurso en donde ratificó que con el  
nuevo Rector Nacho Peña se renuevan 
las esperanzas y el compromiso hacer 
más con menos dinero, sin demeritar el 
deseo de elevar la calidad académica, 
mejorar la docencia, la difusión de la 
cultura y la investigación científica.
Roberto Sandoval felicitó al Maestro en 
Ciencias Jorge Ignacio Peña González, 
señalando que es un hombre que 
genera confianza, palabra que campea 
en la actualidad a favor de esa era 
universitaria.
“Su servidor -como amigo de la 
universidad-, ha cumplido con nuestro 
rector Juan López Salazar y seguirá 
cumpliendo su palabra con el  maestro 
Ignacio Peña”, aseveró el mandatario.

UNA MEJOR UNIVERSIDAD
Los docentes, trabajadores y estudiantes 
coinciden con Roberto Sandoval en el 
sentido de  que es necesario consolidar  
una casa de estudios que tenga todo 
lo necesario para que se realicen de 
manera adecuada las actividades 
generales, más espacios públicos 
para que los jóvenes estudien amén 
de seguir elevando el nivel académico 
que en la actualidad tanto exige y tanto 
demanda el pueblo, todo ello manejando 
con honestidad y transparencia.
“Seguiremos gestionando recursos 
tocando  puertas ante la Federación, y 
seré participe y aliado como hasta hoy 
para buscar soluciones y no problemas”, 
apuntó Roberto Sandoval Castañeda.
RSC también se comprometió a acelerar 
gestiones en el gobierno federal para 
allegar a la universidad de recursos 
suficientes para planes y programas, 
involucrándose en ese apoyo a los 
gobiernos estatal y municipales, en 
la esfera de sus responsabilidades y 
respetando la autonomía universitaria.
“Para la educación no se gasta, se 
invierte, buscando un mejor  presente 
y un mejor futuro  caminando ante las 
adversidades económicas”, señalando 
Sandoval Castañeda que hay problemas 
financieros,  falta de empleo y otros 
problemas, pero se han superado 
adversidades logrando hasta el momento 
un clima de paz y seguridad.

APOYO A ESTUDIANTES Y 
MAESTROS

Roberto Sandoval, durante la ceremonia 
del relevo de Rector en la UAN, 

puntualizó que hasta el último día de 
su mandato los precios del transporte 
siempre van a ser los mismos para 
los universitarios, sin incremento 
alguno para que la Universidad siga 
al alcance de todos y de cada uno de 
los universitarios, con el propósito final 
de sacar adelante a la institución y a 
Nayarit, en general.
Interesante fue su compromiso de 
seguir gestionando recursos para que 
la UAN siga de pie y firme, haciendo 
historia en el presente: si hay progreso 
y avance en la Universidad hay  paz 
y  tranquilidad en el estado, comentó.

MENSAJE DIRECTO A NACHO 
PEÑA

Dirigiéndose al flamante Rector Ignacio 
Peña, le dijo: “Por eso Nacho, como 
te conocemos todos, nuestro querido 
Rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, cuenta con el respeto, el 
respaldo y el compromiso de seguir 
mejorando día con día  las leyes que 
los diputados aprobaron para sacar 
adelante el presupuesto”, y se refirió 
luego a la  modificación de la Ley de 
Responsabilidades de Servidores 
Públicos que permite que Patronato 
Administrador del Impuesto ya no 
ande pidiendo lo que le corresponde 
sino que tanto el Gobierno Estatal y 
los municipales entreguen sin dilación  
ese recurso.
El caso es que, de manera abierta 
y directa, el Gobernador Roberto 
Sandoval se sumó abiertamente a la 
esperanza y al trabajo del nuevo Rector, 
ratificando su apoyo a las preparatorias, 
a las unidades académicas y a toda la 
estructura universitaria, en beneficio de 
los estudiantes, docentes y trabajadores 
de la Universidad Autónoma de Nayarit.
Es de esperarse, decimos nosotros, 
que con esta alianza de trabajo, de 
políticas educativas comunes, de 
respeto, entre el Gobierno de la Gente 
y la Universidad Autónoma de Nayarit, 
se alcance la calidad educativa que 
tanto esperan los nayaritas.

RSC SE LA JUEGA 
CON LA UAN

Roberto Sandoval se la juega con la 
UAN y seguirá caminando con firmeza 
al lado del Rector Jorge Ignacio Peña 
González,  hombro con hombro, 
buscando soluciones y tocando las 
puertas necesarias para encontrar 
salidas  a la situación financiera que 
existe.
“Los problemas de la Universidad 
Autónoma de Nayarit son los problemas 
del Gobierno del Estado de Nayarit”, 
haciéndolos suyos con respeto y 
solidaridad.

VEREMOS Y DIREMOS.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

El Sector Salud está trabajando
En un agradable ambiente de cordialidad 
y convivencia, aderezados con música 
en vivo de un flautista y un pequeño 
saxofonista, en conocido Motel al 
poniente de la ciudad capital nayarita, 
compartió el pan y la sal el doctor Pavel 
Plata Jarero, Secretario de Salud y 
Director General de los Servicios de 
Salud de Nayarit, con los integrantes de 
la Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit (UCAN); y más, por haberse 
encontrado dos amigos de la infancia 
que en sus años infantes el entonces 
periódico “El Imparcial”, hizo que se 
conocieran el doctor Plata Jarero y el 
coordinador general de la UCAN, el 
licenciado Fernando Gutiérrez Meza.
Después de degustar un opíparo 
desayuno, el doctor Pavel Plata 
ofreció una breve semblanza de su 
paso por el servicio público, sus inicios 
en el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (CONACYT) y en el Centro 
de Rehabilitación y Educación Especial 
(CREE), ejerciendo su especialidad 
que es la rehabilitación y servicio de 
traumatología a deportistas de alto 
rendimiento. Añadió además, haber 
atendido  a deportistas nayaritas que 
si bien son pocos, han demostrado 
su profesionalismo haciendo honor a 
nuestro estado. Indicó el doctor Plata 
Jarero, haber estado en los Centros 
de Salud de la zona rural del estado y 
que hoy ocupa el cargo que le confió 
el gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, al que gracias 
a esa confianza, ha tratado de hacer 
lo posible de que el Sector Salud en 
Nayarit ofrezca una mejor atención a 
la población, que en realidad se ha 
tornado un poco más difícil debido a 
los recortes presupuestales a nivel 
nacional que por ende, afectan a 
Nayarit en cuanto a todo lo que se 
refiere a Salud, pues de todos es 
sabido la falta de insumos, material 
curativo y desde luego espacios y 
obviamente, camas.
Y respecto a esto de las camas, el 
doctor Pavel Plata, dijo que el Hospital 
Civil, conocido también como Hospital 
General, se fundó en Tepic allá por 
el año de 1954, con un total de 133 
camas y que de acuerdo a la cantidad 
de habitantes en el estado, se podría 
decir que el servicio se estimaba en 
aquel entonces de tres pacientes por 
una cama; sin embargo, conforme pasó 
el tiempo y la explosión demográfica 
avanzó a pasos agigantados, hoy se 
podría decir que esas mismas 133 

camas son de más de diez pacientes por 
cama, por lo que es necesario que se 
incremente el número de estas camas 
que en sí, ya se está trabajando en 
ello, además de que ya se autorizó la 
construcción de un nuevo hospital del 
ISSSTE, gracias a que se reintegró 
al estado un terreno que había sido 
otorgado a la Iniciativa Privada (IP) y 
que es en donde se construirá dicho 
huevo hospital. Señaló también Plata 
Jarero, que también está el proyecto 
de un hospital regional, pues también 
ya fueron rebasados los existentes 
en otros municipios, y por lo mismo 
serán remodelados los ya existentes 
en Jesús María, Ruiz, Tuxpan y Las 
Varas, para los que ya están seguras 
otras 144 camas especiales que 
reforzarán igualmente al hospital en 
Bahía de Banderas.
Afirmó el doctor Plata Jarero, que se 
está trabajando para que los médicos 
se especialicen en el sistema de 
urgencias médicas, para lo que se está 
llevando a cabo la ampliación de este 
servicio en los hospitales habilitados 
actualmente y que se tiene contemplado 
la construcción de otros centros de 
urgencia tan necesarios porque son 
de primordial importancia debido a 
lo que significa que un paciente sea 
diagnosticado urgentemente y ser 
canalizado al servicio médico que 
requiere de inmediato; en insistió 
que a pesar de estar muy recortado 
el presupuesto para el Sector Salud, 
aun así se está trabajando con todo 
para en lo posible ofrecer una mejor 
atención a la población que lo requiera.
Y obviamente no podía faltar la pregunta 
respecto al supuesto avance en nuestra 
entidad del dengue, el chikungunya y 
el mentado Zika, a lo que respondió 
Plata Jarero que se está haciendo lo 
posible por erradicar la proliferación 
del mosquito trasmisor, por lo que 
se han adquirido unos aparatos 
denominados como “suavitrampas”, 
y que al atrapar a estos insectos 
voladores, permiten detectar cuál 
especie es la que predomina más en 
abundancia, que por lo pronto, estas 
trampas ya está contemplado su 
instalación primeramente en Santiago 
Ixcuintla, Tuxpan y Bahía de Banderas, 
debido a que son lugares más cercanos 
a ríos, arroyos, canales de riego, 
esteros, marismas, etcétera y que por 
esta humedad, es más propenso el 
ambiente para la proliferación de los 
mosquitos y más de los trasmisores.

TODO MI APOYO A LA UAN: ROBERTO SANDOVAL

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Festival de las Letras; unos días para animarse
Política

* Ahí el impulso a quienes aspiran a plasmar 
sus obras, porque “el que escribe es 

escritor, como el que canta es cantante, 
como el que duerme es dormilón”…  

* Ahí se trae la frase de Amado Nervo, que 
“pudiendo ser rico, preferí ser poeta”…

Provocada por pseudos “sindicalistas”.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En el Festival de las Letras 
Tepic se escucha a los 
escritores Guadalupe Loaeza 
y Octavio Campa, conversar 
sobre Amado Nervo. Desde 
esa frase: “pudiendo ser rico, 
preferí ser poeta”, o bien lo 
“enamoradísimo que era el 
tipo”, hasta la obsesión que 
Nervo tenía por la muerte, 
con una tendencia  suicida 
-su hermano Luis se quitó 
la vida-.
Loaeza pregunta con ironía: 
“¿no preferiría ser poeta, 
señor Duarte, en lugar de ser 
gobernador de Veracruz?”.
Cuenta Loaeza que uno de 
sus nietos recientemente le 
preguntó si ganaba mucho 
dinero por sus libros y pues 
no. Si cada libro se vende en 
300 pesos, ella gana 30, es 
decir, el 10 por ciento.
Hablan de las cartas de Nervo, 
de sus amores:
“Yo estoy enamoradísima 
de él. Fue un extraordinario 
poeta y un extraordinario ser 
humano”.
Y Octavio Campa completa: 
“tenía cara de águila y entrañas 
de paloma”.
A riesgo de que este reportero 

se equivoque, Loaeza y Campa 
citan que en cierta ocasión 
Amado Nervo, tras entregar 
un trabajo periodístico le 
dijo al director del diario que 
quería suicidarse: “¡no, no, no, 
mejor te mato yo!” –contestó 
el otro-.
El patio de la Presidencia 
Municipal es el centro de esta 
Feria de las Letras Tepic. 
Ahí, el historiador Jean Meyer 
considera que si Emiliano 
Zapata es un héroe nacional, 
también debería serlo Manuel 
Lozada “El Tigre de Álica”, 
que luchó 60 ó 70 años antes. 
Fue “un gran líder, con su 
sombra, y no hay hombre 
que no la tenga”.
Meyer habla de una rivalidad 
histórica en las regiones 
donde hoy están asentados 
Ahuacatlán e Ixtlán del Río.
Cuidadoso de sus palabras y 
aclarando que no quería caer 
en asuntos políticos, deseó 
que este Festival de las Letras 
que impulsa el Ayuntamiento 
de Tepic no dure tres años 
sino muchos más. Recordó 
que hace unos 30 años pocos 
auguraban éxito a la Feria 
Internacional del Libro, en 
Guadalajara, y ahora es una 
de las más importantes en el 

mundo.
Claudia Posadas, Jorge 
Fernández Granados, Mónica 
Maristáin, Frydha Victoria 
Ramos y Hanna Figueroa leen 
algunas de sus poesías. Las 
dos últimas son nayaritas y 
el momento es el mejor para 
presentar sus obras. Hay 
familiares, amigos.
Además, Claudia Posadas 
habla del especial cariño que 
le tiene a la nayarita Lorena 
Elizabeth Hernández, una 
de las impulsoras de este 
Festival, enlace con muchos 
de los autores aquí presentes.
Un dato para Claudia: es la 
misma Lorena Elizabeth que 
hace unos 25 años, siendo 
sumamente joven y jefa de 

información en el periódico 
Meridiano, por las tardes 
revisaba las notas de los 
reporteros. Y se enfadaba por 
la mala ortografía. Hasta que de 
plano nos dio clases de español 
para que aprendiéramos a 
acentuar las palabras agudas, 
graves, esdrújulas…
Sandra Lorenzano se pone 
de pie y con dos o tres ideas 
empieza a armar una novela. 
Es, dice, cuestión de soltar 
las primeras líneas y de irle 
poniendo y poniendo, que la 
mente agarre su rumbo e irlo 
plasmando.
Por su parte, Lorea Canales 
recuerda que una vez, 
platicando con una escritora 
de renombre, ésta le dijo que 

ella, Lorea, ya era escritora, 
sencillamente porque escribía. 
Lorea entendió el mensaje. Es 
decir, no se trata de un grado 
o título que deba obtenerse, 
sino darse su tiempo para 
trabajar frente a la máquina. 
Porque “el que escribe es 
escritor, como el canta es 
cantante, como el que duerme 
es dormilón”…
La importancia del Festival 
de las Letras Tepic estriba 
precisamente en eso. No 
es sólo acceder a autores 
reconocidos, sino el impulso 
que sus palabras puedan a 
dar a escritores e historiadores 
locales que también buscan 
sus espacios.
Así que, a trabajar.

No queremos violencia para nuestros compañeros 
agremiados a la CTM de Nayarit: Valdez Ceniceros

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- Varios dirigentes de la CTM 
estatal, en conferencia de prensa 
acompañaron el pasado fin de semana al 
Secretario del Transporte, Arnoldo Valdez 
Ceniceros y a Juan José Castañeda 
Sandoval, Secretario del Interior del 
CEN, para hablar de lo acontecido 
sobre hechos negativos y violentos que 
fueron realizados por sujetos que dicen 
tener entre sus manos documentos que 
los acredita como integrantes de un 
“sindicato”, en el cual los avala como 
encargados de obras y contratos en la 
zona sur de Nayarit. 
Arnoldo Valdez Ceniceros, destacó al 
decir, que se ha dejado en claro, que 

las indicaciones del Secretario General 
de la Federación de Trabajadores de 
la CTM de Nayarit, Avelino Aguirre 
Marcelo, será siempre defender los 
intereses de los agremiados al referirse 
al conflicto provocado por gente ajena 
a esta Central Obrera de la entidad, ya 
que la intención del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, es de que la 
economía se quede en las familias de 
los verdaderos cetemistas del estado 
y no de confrontadores.
Refrendando, que por lo tanto el tramo de 
la Autopista Jala-Puerto Vallarta, es para 
que esta obra la realicen trabajadores 
nayaritas de la zona alta y baja de 
Compostela y Bahía de Banderas, Nayarit 

y además aclaró el líder transportista, 
que el Secretario General de la CTM 
Avelino Aguirre Marcelo está en contra 
de estos hechos tan desagradables de 
violencia, pero tampoco se permitirá que 
se afecte a los cetemistas locales que 
realizan su trabajo conforme a derecho 
y que les compete como agremiados.
“Nosotros, siempre hemos sido muy 
respetuosos de los trabajos que se han 
venido dando en la entidad y el país, 
como un esfuerzo muy grande que ha 
hecho nuestro gobernador en atraer 
inversiones en toda esa zona, que 
permitan el desarrollo de nuestro estado, 
como un destino agradable para todos 
los turistas, y todo eso ha permitido, que 

los trabajadores de la CTM estemos 
comprometidos para coadyuvar con ese 
esfuerzo y poder generar un clima de 
tranquilidad y de paz, que permita que 
lleguen más inversiones, y lo sucedido 
en días pasados, no ayuda en nada al 
gran esfuerzo que el Gobierno de la 
Gente ha venido realizando”. 
Indicando por último los dirigentes 
cetemistas, “nosotros somos respetuosos 
de todo eso, pero no vamos a permitir 
que la imagen de nuestro dirigente 
estatal, Avelino Aguirre Marcelo se 
vea afectada en esto, y sobre todo que 
la imagen de él esté inmersa en una 
situación que es meramente sindical, ya 
que unos de esos sindicatos es blanco 
que opera desde el DF, el cual se llama 
sindicato “Libertad de Trabajadores”, que 
quiere llegar a Nayarit a imponer sus 
reglas  a través de algunos compañeros 
para poder trabajar en la entidad de la 
manera en que lo ha venido haciendo y 
es encabezado por un tal Hugo Bello”.
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Ya se legisla para que el 
abigeato sea castigado con 
severidad: González Cossío

Siguen desaparecidos 
los empresarios que 

acopiaron frijol negro 
fiado en la costa

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Es urgente y necesario 
tomar las medidas necesarias, 
para evitar el abigeato, sobre 
todo en la zona norte de Nayarit, 
que es donde se presenta con 
mucha frecuencia, para lo cual 
se tendrán que modificar las 
leyes e imponer sanciones 
más severas, a quienes roben 
el ganado, no es posible que 
comentan esta clase de delito y 
por no estar tipificado en la ley, 
como debe de ser, salgan como 
si nada.- aseveró  el diputado 
local de extracción priísta de 
Acaponeta y Huajicorí, Martín 
González Cosío.                                                   
Añadiendo.- no se puede seguir 
transitando de esta manera, 
porque los grandes afectados 
son los ganaderos, eso debe de 
acabarse, por lo que desde –mi- 
responsabilidad y compromiso 
con los habitantes de la zona 
norte, ya está en estudio, 
la modificación para poder 
cambiar, ese artículo, para que 
se castigue de acuerdo a la ley, 
a quienes cometan abigeato 
ya que afectan duramente a 
los productores de ganado , a 
sus familias y  a los nayaritas 
en general, porque  con tal de 
obtener mayores ganancias, 
pueden utilizar, clembuterol 
u otras sustancias para que 
engorden más.             
El legislador local destacó que 
eso es un riesgo para la salud 
de los nayaritas y  durante esta 
temporada de calor se agravan 
más aún las enfermedades 
gastrointestinales, es por ello 
que se debe de poner más 
atención, a las carnes que 
consumimos entre los demás 
productos, sin embargo cuando 
–se roban- el ganado  no 
sabemos que hacen con él 
antes de sacarlo al mercado, 
los ganaderos estamos 
certificados, para vender 
nuestros animales, tanto en 
pié como en canal, porque 
cumplimos con las normas 
establecidas.

González Cosió – indicó que  
el robo de ganado en la zona 
norte de Nayarit, está creciendo 
como la espuma debido a 
que existen situaciones en  
la normativa, que no están 
bien definidas y asentadas, 
por lo que   en lugar de ser 
acusados de abigeato, se les 
castiga por daño en propiedad 
ajena y muy campantes salen 
bajo fianza,  es un problema 
que no se ha podido resolver 
por un descontrol que existe 
en el tema de abigeato y eso 
tenemos que pararlo y hacer 
que la ley contenga sanciones 
de acuerdo al delito que 
cometen, pero además para 
que no sigan dañando a los 
ganaderos. 
Además – Martín González, 
explicó que a raíz de las pérdidas 
en el campo, quien la viene 
pagando es el ganado y como 
por ahí hay un artículo relativo 
al abigeato que luego se califica 
como daño en propiedad ajena, 
pues al delincuente lo haces 
salir libre con una pequeña 
fianza, por lo que  al sentirse 
libre, vuelve a cometer el mismo 
delito una y otra vez, es por 
esto que   ya está en estudio, 
en la cámara de diputados, 
cambiar ese artículo y agregar 
algunas adiciones  para que sea 

castigado  el delito de abigeo 
como tal,  sin una variante y 
que no tenga manera de que 
alcance fianza la persona que 
cometa el delito de robo de 
ganado.
Reconoció que los ganaderos 
batallamos mucho para criar 
nuestro ganado y mantenerlo 
para que un vaquetón llegue 
y de la noche a la mañana 
te deje sin nada, es injusto, 
son muchos sacrificios para 
que estos delincuentes ni la 
cárcel pisan el abigeo alcanza 
una pena de hasta 5 años de 
prisión pero cuando cambia 
a la modalidad de daño en 
propiedad ajena, salen bajo 
fianza, mientras tanto, los 
robos de animales están a la 
orden del día a pesar de que 
el ganado está flaco debido a 
lo seco del pasto y escasez de 
alimento, por el bajo peso del 
ganado, prefieren aguantarlo, 
es decir, no venderlo hasta 
que llegue la época buena 
del forraje., así que mientras 
tanto  los becerros están en 
los corrales a merced de 
los delincuentes que andan 
sobre estos animalitos que 
actualmente tienen muy buen 
precio en el mercado y los 
únicos que ganan son ellos, 
sentenció. 

Por Rafael González Castillo
Se cumplieron 70 días de que los 
productores acopiaron su frijol 
negro en la costa y es hora que no 
les pagan. El grano lo recibieron 
las bodegas que autorizaron 
la SAGARPA y SAGADERP. 
Pero los empresarios nada más 
almacenaron el alimento y se 
dieron  a la fuga. 
Los afectados afirman que 
entregaron a las acopiadoras 
arribita de cinco mil toneladas 
del alimento y que con base a 
lo acordado por cada mil kilos 
les darían once mil pesos.
Los frijoleros  ocupan con urgencia 
lo que les deben porque necesitan   
pagar los créditos que recibieron 
para cultivar sus  parcelas. 
En la costa  quienes recibieron 
recursos  de Financiera Nacional 
ya les pidió que liquiden el 
préstamo  porque de lo contrario 
serán embargados  por los 
abogados que contrataron con 
este fin.
Con base a las cuentas de los 
productores los intermediarios 

del grano les deben poco más 
de 55 millones de pesos.
Las acopiadoras  que fueron 
autorizadas para almacenar  
el frijol negro en la costa son:   
Maiceros y Frijoleros de Chimalco 
que  cuenta con la protección de 
Gumersinda Villegas Virgen, la 
de Arrayanal y la de Max Arias. 
Las mencionadas bodegas se 
ubican en  “Peñas”, “Puerta 
de Mangos”, “Aután”, en “Las 
Varas”, y en “ Tecuala”. 
A los afectados les sorprende que 
la SAGARPA y la SAGADERP  
no hayan tomado cartas en el 
asunto para que el problema se 
resuelva y se castigue a quienes 
incumplieron lo pactado.
El presidente de la  asociación 
de productores, “Alejandro 
Gascón Mercado” Humberto 
Salazar Valenzuela, dice que 
ya se preparan  para exigir   la 
liquidación de lo que les deben  
a sus compañeros y evitar 
el embargo de quienes no 
han podido pagar a Financiera 
Nacional.          

OBISPOS CELEBRAN DERROTA DEL 
PRI. MERECIDO VOTO

DE CASTIGO PARA EL PRESIDENTE 
Y EL PRIISMO, DICEN.

- - - - - - -
Como respuesta, esta vez
se cree que está haciendo falta:
que se castigue también
a los curas pederastas.

E P I G R A M A
Por: Igibato

*La ley debe de modificarse, para castigar el abigeato, ya que al no estar 
asentado como tal los delincuentes son acusados de daño en propiedad ajena 

y con una pequeña fianza salen como si nada, cuando el delito de abigeato 
alcanza una pena de hasta 5 años de prisión, lo que daña a los ganaderos de la 

zona norte: Martín González Cosió 
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Nayarit primer lugar 
en desempeño policial

Fondo de Pensiones debe seguirse pagando 
por el bien de todos: Ignacio Langaríca

Tepic, 12 de junio de 2016.- 
Nayarit es calificado como el 
primer lugar a nivel nacional 
con el mejor desempeño 
policial del país, esto de 
acuerdo a la encuesta nacional 
que realiza el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía e 
Información (INEGI).
De acuerdo a la Encuesta 
Nacional de Calidad e Impacto 
Gubernamental 2015; Nayarit 
fue posicionado a nivel 

nacional como el estado de 
la república en el que la gente 
se siente satisfecha con el 
desempeño que realiza al 
policía en la entidad.
En este sentido, el fiscal 
general Edgar Veytia, señaló 
al respecto que Nayarit obtuvo 
una aprobación del 50.3%, 
seguido de Yucatán con un 
47.3%, Aguascalientes con 
un 41.7% y Nuevo León con 
un 37%.

"Es de sentirnos orgullosos, 
porque desde que se creó 
al Policía Nayarit, hemos 
t raba jado  de  manera 
incansable, sin bajar la 
guardia, por la seguridad y 
la tranquilidad de las familias 
nayaritas, y dejar claro que no 
bajamos la guardia, seguimos 
firmes en  combate frontal 
a la delincuencia"; destacó 
Edgar Veytia, Fiscal General.
En ese sentido, el Fiscal 

* El fiscal general Edgar Veytia, señaló al respecto que Nayarit 
obtuvo una aprobación del 50.3%, seguido de Yucatán con un 

47.3%, Aguascalientes con un 41.7% y Nuevo León con un 37%.

"Es de sentirnos orgullosos, porque desde que se creó al Policía Nayarit, hemos 
trabajado de manera incansable, sin bajar la guardia, por la seguridad y la 

tranquilidad de las familias nayaritas, y dejar claro que no bajamos la guardia, 
seguimos firmes en  combate frontal a la delincuencia"; explicó Edgar Veytia.

Edgar Veytia destacó que 
no se bajará la guardia y se 
seguirá trabajando como 

desde el primer día, llevando 
seguridad, paz y tranquilidad 
a las familias nayaritas.

*Si los maestros dejan de pagar el fondo de pensiones y jubilaciones, nos afectan a todos y a ellos mismos, 
porque si nos negamos a aportar lo que nos corresponde como trabajadores, no habrá ni pensiones ni 

jubilaciones, porque no habrá, con que pagarles: Ignacio Langaríca Ávalos. 

práctica, entendemos que la ley 
que se promulgo desde el 97, la 
ley de pensiones, pues ahí señala 
que son 30 años de servicio, si 
sacamos cuentas hoy lleva 19 
años de su aplicación, por lo 
tanto los que estamos haciendo 
uso de ese derecho pues nos 
quedan 11 años más, de estarle 
aportando y si –nosotros- en esa 
intención  que tuviéramos un interés 
personal, o particular ponemos 
en riesgo, lo general, creo que 
bien vale la pena valorar esto.                                                                                                               
Reiteró .- es algo que nos empieza 
a preocupar, porque –nos- hemos 
dado cuenta que hay compañeros 
que están asumiendo esta actitud, 
ante una situación que repito, no es 
nada fácil y –creo- que por ahí no 
es el camino, ya que se afectaría 
a todos ese es el hecho porque si 
esto se sigue creciendo, para que 
ya no quieran aportar ellos la parte 
que –nos- toca como trabajadores, 
pues entonces si se complica 
más, una situación económica, 
como la que estamos viviendo y 
si el gobierno está aportando de 
más, para completar nóminas y 

prestaciones, hay que reconocerlo, 
porque si vemos otros estados 
del país tienen problemas muy 
serios incluso para los que ya 
están jubilados y pensionados.                                                                                                 
Langaríca Ávalos, señaló,   y –
nosotros- reconocemos que aquí 
en Nayarit, hemos transitado con 
una muy buena voluntad  y hasta 
ahorita todo se ha cubierto en 
tiempo y forma para ellos, entonces 
no tenemos esos problemas y 
no tenemos porque meternos a 
esos problemas, por eso –quiero- 
volver a reiterar el llamado a 
esos compañeros, en ese tipo 
de una decisión que pudieran 
tener que no vayan más allá, 
entendemos que a veces nos 
gana una desesperación, para 
que salgamos más pronto  y a 
través de una situación de una 
resolución lo logren, pero no es 
el caso, como para que luego a 
partir de ahí, dejen de aportar al 
fondo de pensiones, que podrá 
ser legal, a la mejor, pero lo que 
si es un hecho es la afectación 
que nos puede hacer a todos y 
eso si nos preocupa.                                                                   

Por otra parte, al ser cuestionado 
por este medio informativo, 
respecto a la negociación salarial 
para el incremento  de sueldos 
y prestaciones, para este 2016, 
el dirigente de la Sección 49 del 
SNTE, respondió,  .- en términos 
generales tenemos un incremento 
salarial del 5 .4 por ciento  que va  
al sueldo base y a prestaciones, 
en las valoraciones que nos 
comentaron a nivel nacional, 
con respecto a lo que puede 
repercutir, si lo queremos ver de 
manera mensual son 400 pesos, 
sabemos que ninguna negociación 
nos va a dejar satisfechos, sin 
embargo entendiendo la situación 
económica, que se está viviendo, 
consideramos que fue una 
negociación buena dentro de esos 
rangos y esos parámetros, repito 
no es nada fácil en los indicadores 
y ante los recortes presupuestales 
que se han tenido, creo que nos 
deja, si no del todo satisfechos, 
cuando menos convencidos que 
fue una buena negociación.                                                                           
Ignacio Langaríca, explicó, respecto 
a los paquetes de jubilaciones que 

hemos estado conformando, 
reconocemos que el gobierno 
del estado finalmente  ha estado 
aportando lo que en un momento 
dado puede darse como necesario, 
por faltante económico para que 
esto se siga dando de esta manera, 
-nosotros- si queremos reconocer 
que ha sido un trabajo difícil, pero 
finalmente se ha dado cumplimiento 
a la responsabilidad, que él tiene 
como responsable, como patrón, 
-nosotros- estamos próximos 
a  volver a conformar un nuevo 
paquete de jubilaciones, lo cual les 
da la tranquilidad a los compañeros 
de que se siga respetando los 
derechos, que durante algún 
tiempo de servicios obliga la ley 
también para que hagamos uso  
de esta prestación, lo que si hay 
casos que pudiéramos nosotros 
manejar como preocupantes, 
es el hecho de que algunos 
compañeros hoy no solamente, 
van por la situación de la demanda 
para hacer uso de este derecho, 
que –nosotros- hemos tratado de 
evitar, pero que finalmente es su 
decisión personal.-  concluyó.    

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic .- Los maestros estatales 
de esta Sección Sindical, no 
deben  caer, en el juego, ni en la 
práctica de no pagar el fondo de 
pensiones y jubilaciones,  ya que 
esto nos afecta a todos e incluso 
a ellos mismos y no por un interés 
personal, o particular, vamos a 
poner en riesgo el interés general, 
por ahí no es la camino y si nos 
negamos a aportar lo que nos 
corresponde como trabajadores, 
entonces si agotaremos el fondo  
y eso complicaría mucho más la 
situación financiera y será mucho 
más difícil pensionarse y jubilarse, 
porque no habrá con que pagarles, 
así lo informó el Dirigente de la 
Sección 49 del SNTE, Ignacio 
Alonso Langaríca Avalos.                                                             
Agregó, es preocupante que 
algunos maestros  estén intentando 
ahora, no pagar el fondo de 
pensiones, hemos hecho el llamado 
para que no caigamos en esta 
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Comunicadores de APENAY 
celebraron el Día de la 
Libertad de Expresión

Incrementa 26 por ciento donación 
de sangre en hospitales del IMSS

Durante  el evento estuvo 
como invitada María Esther 
González Aguilar, quien 
presentó a los miembros 
de la APENAY, el proyecto 
de Protección Social, Para 
Comunicadores, el cual tiene el 
claro propósito  de implementar 
un mecanismo de protección 
social comunitario, de carácter 
voluntario, solidario y con 
responsabilidad, con respeto 
absoluto a las organizaciones 
de periodistas ya establecidas, 
ya que se trata de agrupar 
a personas físicas, que 
practiquen una misma actividad 

y que tengan por objeto la 
protección recíproca entre los 
asociados, en temas de salud, 
vivienda, emprendimiento, 
p r o f e s i o n a l i z a c i ó n  y 
educación.
Luego de la presentación de 
dicho proyecto, que interesó 
a los  integrantes de esta 
Organización Periodística, de 
manera individual, acordaron  
analizar el proyecto, para 
tomar una decisión y hacerla 
saber a María Esther 
González, por medio de la 
dirigencia de la APENAY.
Por su parte el presidente 

de APENAY, Argimiro León 
Hernández, agradeció a 
María Esther, su asistencia 
y exposición del proyecto 
a los miembros de esta 
Organización de Periodistas, 
de igual manera agradeció la 
presencia de cada uno de los 
integrantes a este convivio 
y los  felicitó, por el día de 
la libertad de expresión, 
además los exhortó a seguir 
trabajando en unidad, para 
poder continuar fortaleciendo, 
esta gran asociación y 
buscando siempre más y 
mejores logros para todos.

Previo al Día Mundial del Donante 
de Sangre, a conmemorarse el 
14 de junio, el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) invita a 
la población en general a donar 
sangre de manera altruista y 
así salvar vidas.
Se estima que nueve de cada 
diez personas requerirán al 
menos una transfusión durante su 
vida, por ello las donaciones son 
imprescindibles para garantizar 

la disponibilidad de sangre en 
el momento y lugar que se 
necesite.
El IMSS tiene 67 bancos de 
sangre y 165 puestos de sangrado 
en toda la República, en los 
cuales el Seguro Social obtuvo 
561 mil 394 litros de sangre 
en 2015, que representó un 
incremento de 26 por ciento 
en comparación con los 442 
mil 114 litros captados en 2014.
Contar con sangre segura y 
suficiente asegura el tratamiento 
oportuno de personas que 
sufren algún accidente grave, 
que padecen enfermedades 
crónicas como cáncer, leucemia, 
insuficiencia renal o anemia, 
además de quienes reciben 
un trasplante o a mujeres 
embarazadas al momento del 
parto o cesárea.
Por  e l lo ,  es  necesar io 
fomentar la donación altruista 
a fin de proporcionar sangre o 
componentes sanguíneos para 
uso terapéutico de quien lo 
requiera, sin esperar retribución 
a cambio o la solicitud específica 
del personal de salud, familiares 
o amigos del paciente.

•En 2015 se obtuvieron 561,394 litros de sangre en 
comparación con 442,114 litros captados en 2014.

•Es imprescindible garantizar su disponibilidad para 
la atención de cirugías programadas, por accidentes 

o catástrofes naturales.
•El Seguro Social cuenta con 67 bancos de sangre y 

165 puestos de sangrado en toda la República.

*En un grato convivio  este fin de semana La APENAY, festejó el Día de la 
Libertad de Expresión, que se celebra el 7 de junio, el presidente de esta 
importante Organización de periodistas, Argimiro León, agradeció a los 

integrantes su presencia y los exhortó a trabajar y seguir unidos, buscando más 
y mejores beneficios para todos. 

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic .- Este fin de semana La 
Asociación de Periodistas por 
Nayarit (APENAY) festejó el 
día de la Libertad de Expresión 
que se celebra el 7 de junio, 
en un ameno evento en el 
que se degustaron ricos 
platillos, los integrantes de 
esta importante organización, 
convivieron y aprovecharon 

para intercambiar opiniones, 
respecto a los temas y 
situaciones de interés social, 
político y económico,  que se 
dan en nuestro estado y en 
nuestro país, posteriormente  
se llevó a  cabo, la tradicional 
rifa de regalos, que fueron 
aportados por los actores 
políticos, dirigentes sindicales, 
funcionarios, representantes 
populares y amigos.
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Destaca Nayarit 
en seguridad, 

ciudadanos lo avalan 

Reconoce 
Gobierno a 

trabajadores 
de DIF estatal

Nayarit es el estado donde 
la población tiene un mayor 
grado de satisfacción por el 
desempeño de las fuerzas 
policiacas de su entidad, 
según la Encuesta Nacional 
de Cal idad e Impacto 
Gube rnamen ta l  2015 , 
elaborada por el Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI).
Un 50.3 por ciento de los 
nayaritas consideran que 
la policía genera seguridad 
en su estado y creen que 
los cuerpos policiacos están 
dispuestos a ayudar en 
caso de presentarse alguna 
emergencia; los resultados 
obtenidos en Nayarit son 
los mejores a nivel nacional, 
le siguen Yucatán con un 
47.3 por ciento, Nuevo 
León con 37, Colima 41.1 
y Aguascalientes con 38.6.
Al respecto, el Secretario 
de Seguridad Pública en 

Nayarit, Jorge Alonso Campos 
Huerta, señaló que el trabajo 
del Gobernador Roberto 
Sandoval y del Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia, se 
refleja en el estudio realizado 
por el INEGI.
“Recientemente se han 
real izado encuestas y 
sondeos en todo el país para 
analizar la percepción de la 
ciudadanía sobre el trabajo 
de los policías; en Nayarit se 
ha mantenido el buen trabajo 
de todos los cuerpos de 
seguridad, debido al interés 
de que los mandos policiacos 
y policías en general se 
capaciten permanentemente 
de acuerdo al Programa 
Rector de Profesionalización 
y acorde al Nuevo Sistema 
de Justicia Penal”, dijo el 
funcionario estatal.
“Por poner un ejemplo, 
tanto el Fiscal Edgar Veytia 
y un servidor realizamos y 

pasamos los exámenes de 
control y confianza que aplica 
el Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (CISEN) 
así como la Comisión Nacional 
de Seguridad (POLICÍA 
FEDERAL)”, añadió.
Destacó que durante el 2015 
en Nayarit el Gobernador 
Roberto Sandoval creó y 
puso en funcionamiento la 
denominada Guardia Civil, 
corporación policiaca que 
ha tenido el objetivo de 
garantizar la seguridad  de los 
nayaritas priorizando siempre 
los derechos humanos.
Además, agregó que por 
indicaciones de Sandoval 
Castañeda la Policía Nayarit, 
así como elementos de la 
Secretaria de Seguridad 
Pública y de las Policías 
Municipales de los 20 
Ayuntamientos de la entidad, 
han recibido capacitaciones 
en materia de derechos 

humanos y temas 
r e l a c i o n a d o s 
con su oportuno 
desenvolv imiento 
social.
Para finalizar, recordó 
que la semana pasada 
e l  munic ip io  de 
Xalisco firmó el Mando 
Único, sumando así 
19 municipios en 
adoptarlo en Nayarit, 
lo que sin duda, 
enfatizó, ha sido 
clave para obtener 
los resultados ya 
mencionados.

*  Se entregaron estímulos económicos de hasta más 
de  27 mil pesos a quienes han laborado 28 años en 

DIF Nayarit
 * Artesanías, Centro de Capacitación, Cendi, CREE 

son algunos de los centros en donde han dejado 
parte de su vida al servicio de la asistencia social

La presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia López 
de Sandova l ,  en t regó 
reconocimientos y estímulos 
económicos a trabajadores  
con 15,20, 25 y 28 años de 
servicio a quienes exaltó su 

compromiso y entrega diaria 
dentro de la institución.
Reunidos en el auditorio 
de la institución y ante 
trabajadores de base del 
DIF Nayarit, la titular de la 
asistencia social en el estado 
resaltó el trabajo que han 
realizado durante muchos 
años y dijo: “esta entrega 
de reconocimientos es el 
esfuerzo de todos los días, 
un trabajo que dignifica, es 
un estímulo muy sentido, 

me siento orgullosa de ser 
parte de esta familia que es 
el DIF”.
“Con el respaldo de mi esposo 
Roberto Sandoval, quien 
a pesar de haber recibido 
un estado que no tenía 

para pagar, siempre le ha 
respondido a los trabajadores; 
los invito a seguir trabajando 
y que el orgullo de servir 
nunca termine como lo han 
hecho durante todos estos 
años, para poder ofrecer a 
las familias nayaritas una 
atención de calidad y con 
calidez″, agregó.
Durante la entrega, los 
trabajadores recibieron 
muestras de cariño de parte 
de directivos y compañeros.



Lunes 13 de 
Junio de 20168 olítica

Supera expectativas 
la segunda edición del 
Festival Letras en Tepic

Un gran avance aprobar la reforma político electoral: Peña Avalos

Por Pedro Amparo Medina
Para el diputado Alvaro Peña 
Avalos, integrante de la bancada del 
Partido Verde Ecologista de México, 
la reforma a la ley electoral para 
esta próxima contienda electoral 
del 2017, es sustancial, ya que se 
logró el consenso de las diferentes 
corrientes políticas del estado, y 
sobre todo con la participación de 
los municipios.
Dijo al respecto que así cuando hay 
consenso en las ideas de todos y 
la participación de la ciudadanía 

con los foros de consulta que 
organizó el Congreso del Estado, 
nuestra democracia avanza, ya 
que la ciudadanía está consciente 
del trabajo legislativo de sus 
representantes en la cámara.
Es importante recalcar, expuso 
el legislador oriundo de Bahía de 
Banderas, que la participación de 
los presidentes municipales y todos 
y cada uno de los municipios del 
estado ha sido vital, porque con su 
participación y el apoyo que se le 
dio a la propuesta de los diputados 

en la cámara se avanzó de manera 
considerable.
Somos conscientes de que nuestro 
trabajo legislativo se basa en 
buscar siempre el beneficio de los 
ciudadanos y con esta reformas a 
la ley electoral para este próximo 
proceso, se busca el ahorro 
económico en los futuros procesos, 
ya que al empatar elecciones se 
obtendrá un buen beneficio al reducir 
de un periodo de seis años cuando 
se hacían cuatro elecciones a dos 
procesos.

-Se registró una asistencia de más de 10 mil personas y la venta de más de 5 mil 
libros, rebasando lo conseguido en la primera edición

 -“Qué bueno que se impulsen estas actividades culturales y lo mejor es que no 
se politizan”, aseguraron ciudadanos nayaritas

Tepic, Nayarit.- La segunda 
edición del Festival Letras 
en Tepic rebasó todas las 
expectativas, más de 10 mil 
visitantes y más de cinco mil 
libros vendidos, superan en un 
30 por ciento al año anterior, 
por lo que el FLT culmina con 
un rotundo éxito.
“Estamos orgul losos del 
resultado de este festival que 
refleja el trabajo de mucha gente 
tras bambalinas, trabajadores del 
Ayuntamiento que les reconozco 
enormemente su aportación, 
clubes de lectura, paseadores 
y el público en general; porque 
este lugar no dejó de estar repleto 
un solo momento, eso habla de 
que los nayaritas, los tepicenses, 
estamos ávidos de lectura”, 
destacó Polo Domínguez, al 
declarar formalmente clausurado 

este evento cultural.
Comparado con el año pasado, el 
festival creció al pasar 
de tres a cuatro días; 
de 20 a 60 escritores; 
de siete mil a más de 
10 mil visitantes; y de 
3 mil 500 a más de 5 
mil libros vendidos.
“Hoy retomamos el 
reto de seguir no 
sólo manteniendo 
este festival sino 
c r e c i é n d o l o , 
f o r t a l e c i é n d o l o , 
c u i d á n d o l o , 
blindándolo, porque no 
es del Ayuntamiento, no 
es de Polo Domínguez, 
este festival es de los 
nayaritas”, señaló el 
alcalde municipal.
Durante el tercer día 

de esta fiesta literaria, se 
realizaron conferencias sobre: 

•El diputado del Verde Ecologista satisfecho por el gran trabajo que se hizo al interior del Congreso 
al Consensar junto con los 20 municipios y darle para delante a esta importante reforma

“La literatura y sus fronteras”, 
“Enlazando la historia con la 
ficción”, “Literatura Policiaca y 
Violencia”, entre otras mesas 
de análisis, donde charlaron 
escritores como Paco Ignacio 
Taibo II, Élmer Mendoza, Pello 
Guerra, Enrique Serna, entre 
muchos otros autores locales, 
nacionales e internacionales.

Jean Meyer, huésped 
distinguido de Tepic

En el marco del FLT se 
realizó una sesión solemne 
de Cabildo donde se le 
entregó un reconocimiento 
de huésped distinguido y las 
llaves de la ciudad al gran 
historiador francomexicano 
Jean Meyer, quien destacó: 
“Debo decir que he visto 
pasar muchos gobernadores, 

muchos presidentes municipales, 
sin meterme en política, no 
conozco la situación política, 
económica, ni social de Nayarit, 
sino vagamente; pero en el 
tema cultural es la primera vez 
en tantos años que tengo de 
visitar a Tepic y a Nayarit, que 
puedo gozar de un evento como 
este festival de letras, que ha 
sido para mi una experiencia 
fructífera y extraordinaria”.
Posterior a este acto solemne, 
Jean Meyer, Polo Domínguez, 
escr i tores y autor idades 
municipales, visitaron el poblado 

de San Luis de Lozada, tierra 
de Manuel Lozada “El Tigre 
de Álica”, personaje de quien 
el historiador escribió obras 
literarias.
Un día dedicado a los niños
El cuarto y último día del FLT 
fue dedicado a los pequeños 
ciudadanos, quienes junto 
con su familia abarrotaron 
la presidencia municipal, la 
exposición de textos y la firma 
de libros.
“Nos gusta mucho que nos 
traigan estos festivales a nuestra 
ciudad, para conocer más libros 
y saludar a las personas que 
escriben y dibujan en ellos”, 
dijeron los pequeños asistentes 
al evento dominical.
Cuentacuentos a cargo de 
Rafael Enríquez y Ana Catamar; 
taller de dibujo por parte del 
diseñador Alejandro Magallanes; 
la conferencia “Historias para 
niños y no tan niños” con el 
músico Fernando Rivera y 
los escritores de libros para 
niños Juan Carlos Quezadas 
y Mónica Brozon; además de 
la presentación del libro “Los 
niñonautas conocen la asquerosa 
enciclopedia de Kirén Miret, 
repleta de granos, juanetes, 
llagas y dientes mugrosos”; 
fue lo que cientos de familias 
vivieron durante la última jornada 
de FLT.
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pueden causar discapacidad transitoria 
o permanente, sin desconocer que 
podrían en un escenario letal se puede 
provocar la muerte de las personas.
Así mismo se establece en la iniciativa el 
Registro Público Vehicular, instrumento 
de información sistematizada con los 
tres niveles de gobierno cuyo fin es 
generar certeza y seguridad a los 
ciudadanos que compran un vehículo, 
pues en este registro se ingresa toda 
información intrínseca del vehículo, 
de igual manera es un instrumento 
coadyuvante para la recuperación de 
vehículos robados.
Como un tema más, dentro de la 
propuesta presentada por el Diputado 
José Arturo Elenes Hernández se 
señala la necesidad de modificar 
la re incidencia,  suspensión y 
cancelación de las licencias de 
manejo cuando se conduzca un 
vehículo motor bajo los efectos del 
alcohol o sustancias psicotrópicas, 

estupefacientes o cualquier otra 
que altere el comportamiento de las 
personas.
En suma, la propuesta busca la 
prevención de accidentes viales y 
delitos tutelando con esto derechos 

como el patrimonio, la integridad 
personal y las vidas de las personas 
mediante la difusión de información 
para el uso adecuado de las vías 
públicas y evitar daños patrimoniales, 
lesiones o la muerte de las personas.

olítica

Productores de café 
agradecen apoyo 
del Gobernador 

Productores de café de 70 
localidades que pertenecen a 
once municipios de la entidad 
agradecieron al Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
por los apoyos económicos que 
les ha entregado para minimizar 
los daños que las lluvias atípicas 
de esta temporada provocaron 
en sus cosechas.

Los 11 millones de pesos que 
fueron repartidos —por concepto 
del Seguro Agrícola Catastrófico— 
hace poco entre los más de 3 
mil campesinos que se dedican 
a la producción de este grano 
son un estimulo para continuar 
trabajando, un apoyo fundamental 
para la economía familiar y poder 
subsidiar las labores necesarias 

para preparar las cosechas, 
concordaron los beneficiados. 
“Es muy importante este apoyo 
que nos da aliento, ánimos de 
seguir trabajando, porque las 
lluvias nos han pegado macizo 
en el grano; cuando el grano está 
maduro ha llegado la lluvia y el 
grano se parte y se cae; entonces, 
lógicamente que ya no corta uno 
café porque se cae, o sea, pierde 
uno. Decirle al Gobernador que 
estamos con él, que nos sigan 
apoyando, muchas gracias señor 
Gobernador porque nos da ánimos 
de seguir trabajando”, señaló el 
productor del ejido de Venustiano 
Carranza, municipio de Tepic, 
Juan Estrada Miranda.
Lázaro Rodríguez Anguiano, 
productor de café del ejido de 
Mecatán, municipio de San 
Blas, destacó la importancia de 
que, a diferencia de anteriores 
gobernadores ,  Sandova l 
Castañeda paga siempre de 
forma puntual el Seguro Agrícola 
Catastrófico, no sólo del café 
sino de todos los productos 
que se cosechan en Nayarit, 

“le agradecemos que sí se 
haya preocupado y que se siga 
preocupando por toda la rama 
productiva, porque no nomás 
el café, el plátano, aguacate, 
el café y otros productos muy 
importantes que tenemos, como 
el limón”.
En su oportunidad, David Chaparro 
Corral, del ejido El Rodeo en la 
orilla de Tepic expresó: “Se le 
agradece a las autoridades de 
todos los niveles que llegue este 
apoyo, ya que pues en sí es 
un beneficio que llega a todas 
las casas de los cafeticultores, 
entre ellos yo ¿verdad? Felicitar 
al Gobernador por la trayectoria 

que ha tenido en Nayarit, pedirle 
que siga en ese plan el tiempo 
que le queda de vigencia en 
su mandato y pues que le siga 
echando ganas”.
Recientemente el Gobernador 
Roberto Sandoval y el Secretario 
de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), José 
Eduardo Calzada Rovirosa, 
entregaron apoyos económicos 
a productores de café, durante el 
evento informaron que en total 
son más de 36 millones de pesos 
los que se han repartido entre 
este sector en lo que va del año, 
por diferentes conceptos.

Diputados dan a conocer iniciativa de 
reforma a la ley de transito y transporte

•La propuesta busca la 
prevención de accidentes 
y delitos para proteger la 

integridad y las vidas de las 
personas.

En Diputación Permanente 

Tepic.- Con el interés de emitir normas 
acordes a las necesidades sociales, 
prevenir accidentes automovilísticos y 
contar con un instrumento sistemático 
de información de los vehículos en 
materia de prevención del delito, en 
reunión de la Diputación Permanente 
se dio a conocer la iniciativa recibida 
que reforma y adiciona diversas 
disposiciones de la Ley de Tránsito 
y Transporte del Estado de Nayarit. 
Dicha iniciativa que se refiere a la 
prevención de accidentes viales 
establece de manera clara la prohibición 
de la utilización de aparatos electrónicos 
de comunicación o cualquier otro 
análogo como celulares, tabletas 
y GPS durante la conducción de 
vehículos y establece una sanción a 
quienes hagan caso omiso, ello con 
el objetivo de inhibir su uso y dar 
mayor protección a los ciudadanos, 
pues es alta la incidencia en el uso 
de estos aparatos electrónicos que 
a manera de ejemplo han generado 
daños patrimoniales, lesiones que 
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Lleva el “Amigo Layín” apoyos 
a los presos de su municipio

 Asesoría jurídica, 
apoyo alimentario 
y económico deja 

Layín en visita a reos 
de San Blas.

El Presidente Municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva “El Amigo Layín” 
visitó a los presos de la cárcel 
local, haciéndoles entrega de 
alimentos comestibles y apoyos 
económicos, atendiéndolos 
y escuchándolos de manera 
personal a cada uno de los 
que por alguna situación 
se encuentran privados de 
su libertad para brindarles 
asesoría jurídica  gratuita .
En una reunión con todos los 
presos de la cárcel municipal 
de San Blas, el Alcalde 
Hilario Ramírez Villanueva,  
llevó el mensaje a todos 
los reos, tratando de crear 
conciencia en cada uno de 
ellos, haciéndoles saber que 
él es Presidente Municipal de 
todos y como tal, también tiene 
compromisos con los reos 

portarse bien y ser ejemplo 
a seguir”. Les dijo.
   Dentro de esta importante 
visita les dio el espacio 
personal a cada uno de 
los presos, escuchando su 
situación y apoyarlos dentro de 
sus posibilidades, señalando  
que a los hombres que estén 
pagando una condena por un 
delito menor y que alcancen 
fianza los va apoyar para que 
recuperen su libertad, con 
el compromiso de que se 
rehabiliten y sean gentes de 
bien, que tengan un trabajo 
honesto y que sean hombres 
de respeto, “Que ningún 
hombre este preso por la 
falta de dinero para pagar 
una pequeña fianza” señaló.
En su visita de amigos, el 
Edil Hilario Ramírez “El 
Amigo Layín” hizo entrega 
de una despensa para todos, 
entregó alimentos para todos 
los presos , misma que fue 
cargada por los reos y el 
amigo Layín al área de cocina, 
dándoles las gracias todos 
y cada uno de las personas 
que cobran una condena 
en la cárcel municipal de 
San Blas, haciendo uso de 
la palabra Alfonso, quien 
agradeció las atenciones 
brindadas a nombre de todos 
los detenidos y agradecerle 
también por las palabras y 
muestra de solidaridad que ha 
tenido en cada uno de ellos 
“Agradecemos su amistad, 
apoyo y la esperanza que 
deja en esta importante 
visita”. Finalizó.

“Todos tenemos errores, pero 
también todos merecemos 
una segunda oportunidad, 
la vida nos da esa segunda 
oportunidad, pero no todos 

sabemos aprovecharla, yo 
los invitó a formar parte de 
una sociedad unida, a que 
se rehabiliten, que sean 
personas de bien, que vean 

por sus familias y no vuelvan 
a caer en otro error, porque 
yo estoy para ayudarles a 
todos, traerles beneficios, 
pero también estoy para que 

todas las familias se sientan 
seguras, por eso los invito 
a rehabilitarse y una vez 
afuera servirle a la sociedad, 
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Sin color y sin equipo preferido

El “Titiyo” apoya con 
dotación de uniformes para 

tres equipos de beisbol

Municipios

Por Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.- En los play off 
finales de béisbol de la liga 
ejidal municipal, los jugadores 
visten uniformes nuevecitos 

gracias a la buena y noble 
acción del señor todo corazón, 
don Heriberto López Rojas 
“el Titiyo” en esta ocasión su 
regalo deportivo, los equipos de 
Novillero, Quimchis y Atotonilco, 

reciben y vaya que para esto 
se pinta solo el “Titiyo” como 
cariñosamente le llaman sus 
amigos, sin tanta presunción 
y demagogias políticas lleva 
a todos los jugadores de los 

equipos de béisbol, en especial 
a los finalistas de la liga en 
mención.
En respuesta López Rojas 
recibe el cariño y el afecto de 
las gracias de jóvenes que con 
gusto y aprecio reciben estos 
trajes beisboleros, que tendrán 
que estrenarse en los últimos 
encuentros que se jugarán el 
todo por el todo las diferentes 
escuadras del rey de los deportes 
el béisbol, y todo esto comenzará 
en el estadio municipal “Santos 
Ramos Contreras” este domingo 
12 de junio enfrentándose en 
tremendas jugadas, las novenas 
del ejido del Novillero  y el 
poblado de Atotonilco, en punto 
de las 10.30 a.m. ahí donde  
tronarán los cañones salidas 
de la majúa de los jugadores 
locales y visitantes.

Saltarán al campo buscando el 
triunfo y que al final uno será el 
campeón de la liga, felicidades 
a todos los participantes de este 
bonito y excelente deporte de las 
grandes jugadas y atrapadas, los 
mejores lanzamientos se verán 
y tronarán en los guantes de 
los cátcheres respectivamente 
cuando se cante el ¡play bol!  
y caiga el primer strike o la 
primera bola en la pizarra, o 
cualesquiera de las grandes 
jugadas que habrán hacerse o 
lucirse quienes sean asignados 
dentro del cuadro deportivo 
gracias dicen, los jugadores 
agradecidos a don Heriberto 
López Rojas el “Titiyo” por 
preocuparse de ellos que nada 
les haga falta para realizar ese 
bonito deporte como lo es el 
béisbol.   
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Respaldará Manuel 
Cota creación del 
Sistema Nacional 
Anticorrupción

pinión

Este lunes iniciará el Periodo 
Extraordinario de Sesiones en 
la Cámara de Senadores de la 
XLIII, en el que los temas a tratar 
son: regulación de la marihuana 
con fines medicinales, Mando 
Único y el Sistema Nacional 
Anticorrupción (SNA), temas 
sobre los que el senador nayarita 
Manuel Cota Jiménez, precisó 
se debe actuar por consenso.
En este mismo sentido expresó 
que las fracciones del PAN, PRD, 
PRI y PVEM estarán tratando de 
buscar consensos, sobre todo en 
la Ley Anticorrupción que ya está 
lista y se encuentran preparados 
para iniciar el debate.
Destacó Manuel Cota que en la 
propuesta con el Sistema Nacional 
Anticorrupción (SNA), irán no 
sólo contra la corrupción, sino 
contra el tráfico de influencias, 
el enriquecimiento ilícito de 
todos quienes tengan interacción 
con los servicios públicos, y 
que fue debatido con sectores 

representativos de la sociedad
"Lo que se trata es de colocar leyes 
que verdaderamente cumplan el 
objetivo, no de que violen ningún 
elemento básico como el derecho 
humano de la privacidad", dijo 
l senador nayarita.
Manuel Cota indicó que desde 
su punto de vista es benéfica la 
denominada “Ley Tres de Tres", 
que consiste en que, candidatos, 
funcionarios o personas de 
interés público presenten de 
manera pública y obligatoria 
tres declaraciones: Patrimonial, 
de intereses y fiscal, misma 
que proviene de una iniciativa 
ciudadana.
Para concluir, Manuel Cota 
manifestó que el SNA debe estar 
presidido no sólo por un Zar 
anticorrupción sino por alguien 
de la sociedad civil, para que 
verdaderamente y de una vez 
por todas ponga en su lugar a 
quien no ha correspondido en la 
confianza de la sociedad.

¡¡¡UN PAÍS CONDENADO!!! ¿A …?
Eran las once con veinticinco 
minutos cuando escuchamos 
que llegaba a nuestro celular 
un mensaje del Facebook, 
esos que llaman inbox. No lo 
pudimos revisar, pues el sueño 
nos venció y no fue sino hasta 
este domingo, al despertarnos, 
checamos para ver de qué se 
trataba.
Decía textualmente: “buena 
noche, solo para informar hay 
desalojo en Oaxaca, de nuevo 
de noche, en contra de los 
bloqueos…”. Comenzamos a 
ver información en diversas 
páginas del facebook, algunas 
especialmente abiertas para 
informar lo que está sucediendo 
con el movimiento magisterial 
en var ias ent idades de la 
república mexicana, en especial 
en Oaxaca.
Pudimos leer muchas notas de lo 
que sucedió la noche del sábado 
y madrugada del domingo: 
represión, desalojos, golpes, de 
policías hacia maestros. Ante 
esto, diversas organizaciones se 
sumaron a la exigencia de que 
se liberen los presos políticos 
y que cese el hostigamiento 
contra la lucha magisterial.
Muchos podrán estar, o no, de 
acuerdo con las manifestaciones 
de los maestros de Oaxaca, 
Chiapas y Michoacán, e inclusive 
hay quienes los critican por esto, 
pero aquí sabemos reconocer 
que su lucha es justa y estamos 
en completo acuerdo acerca de 
lo que dijo Paco Ignacio Taibo 
II, quien señaló a Revolución 
TRESPUNTOCERO: “Un país 
que no defiende a sus maestros 
está condenado a la miseria 
intelectual y el caso particular 
de la lucha de los maestros 
es absolutamente justa. El 
gobierno tiene una cerrazón 
brutal. Han tropezado contra 
pared y no se dan cuenta que 
lanzan una reforma educativa 
que por más que la revises no 
tiene nada de educativa, es 
una reforma burocontrolada 
y represiva”.
Este domingo, en rueda de 

prensa, se dieron a conocer 
algunos acuerdos, los cuales 
fueron informados por El Pueblo. 
Medio Independiente, donde 
precisan convocar a todos los 
trabajadores de la educación 
a  genera l izar  una Huelga 
Nacional. 
Considerando que el epicentro 
de esta jornada de lucha es 
la capital del país, se tiene 
establecido incorporar al mayor 
número de compañeros al 
plantón nacional representativo 
de la CNTE, que se encuentra 
en la Plaza de la Ciudadela en 
la Ciudad de México.
Continuar exigiendo en una 
mesa central de negociación. 
For ta lecer  y  consol idar  e l 
p roceso de t raba jo  de la 
C o m i s i ó n  N a c i o n a l  d e 
I n t e r m e d i a c i ó n .  L i b e r t a d 
inmediata e incondicional de 
Francisco Villalobos Ricardez, 
Secretario de Organización y al 
Profesor Rubén Núñez Ginés, 
Secretario General, ambos de 
la Sección 22 de Oaxaca.
Además, se acordó un Plan 
d e  A c c i ó n  q u e  c o n s i s t e 
en recorr idos pol í t icos en 
caravanas motorizadas en el 
país y brigadeo en la zona 
metropolitana. 
Realizar el lunes 13 de junio 
loqueos carreteros en todo 
el país, y en la Ciudad de 
México un mitin concentración, 
as imismo, una reunión de 
dirección política nacional.
El martes 14 de junio, en la 
Ciudad de México, a partir 
de las doce horas se hará 
una valla humana en defensa 
de la educación pública y la 
estabilidad laboral contra la 
represión y exigiendo una mesa 
de negociación.  A las cuatro 
de la tarde, recibimiento en el 
“antimonumento a los 43”, la 
marcha del FASU que parte 
del Ángel de Independencia.
Se  t i ene  p laneado ,  i r  a 
realizar bloqueos a empresas 
t ransnacionales y recorrer 
embajadas, para dar a conocer 
que sus demandas.

L
Por Norma Cardoso

A CREME
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La SRE confirma 
un mexicano 

herido en Orlando

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

La salud debe ser prioridad
permanente: SSN

Si hay un rubro que por su importancia 
en el bienestar de la gente, debe 
recibir atención prioritaria de continuo 
parte de la autoridad, es la salud, 
independientemente de los vaivenes o 
vendavales financieros que se presenten 
tanto del interior como del exterior, 
puesto que una correcta planeación 
presupuestal fincada estratégicamente 
en las necesidades generales, al 
igual que de los posibles escenarios 
a presentarse -porque se cuentan con 
diagnósticos precisos y constantes- lo 
debe cubrir.
Al ser un derecho consagrado en la 
Constitución General de la República 
y la particular del Estado, la atención 
médica de calidad y la suficiencia 
en medicamentos oportunos vía 
instituciones debidamente fortalecidas, 
comporta asimismo un deber irreductible 
que no debe sacrificarse bajo ninguna 
circunstancia, que a la par del combate 
real a la miseria, el desempleo y brindar 
seguridad para todos, comportan así 
mismo estándares contundentes en la 
medición de la eficacia de un gobierno: 
porque se tienen oficio político, gran 
tino comunicacional y real sensibilidad 
para atender el reclamo popular. De 
lo contrario, no se puede hablar de 
avance ni de unidad.
No obstante, la inestabilidad político-
social que se yergue desde el 
plano internacional parece estar 
eclipsando los temas neurálgicos 
que son determinantes en la calidad 
de vida de la colectividad, y en este 
caso de la salud, y así, las pestes y 
plagas se esparcen y recrudecen para 
perjuicio de las mayorías, a contrapelo 
paradójicamente de -como siempre- una 
minoría allegada a la cúpula y demás 
cercanos del primer círculo, que no 
conocen porque no tienen que padecer, 
de las carencias (infraestructurales, 
de atención con calidad y calidez, y 
medicinas) muy características de 
los mermados centros médicos del 
sector público.
Por eso, con fuerte lógica y, por ahora, 
empatía por la necesidad de los nayaritas, 
el Secretario y Director General de los 
Servicio de Salud en el Estado (SSN), 
Pavel Jarero Plata, reconoció estar 
enfrentando un escenario difícil para 
salir avante en el desempeño de la 
noble labor, puesto que los logros 
obtenidos (desde ambulancias, equipo, 
medicamentos e incipiente ampliación 
de instalaciones) ha sido con titánicos 
esfuerzos, gestiones ante la instancia 
federal, toda vez que la crisis mundial 
ha pegado fuertemente en México, y 

lamentablemente uno de los rubros 
afectados, ha sido precisamente salud.
En reunión con la Unión de Columnistas 
y Articulistas de Nayarit (UCAN), Plata 
Jarero reconoció que en Nayarit “vaya 
que las repercusiones se han sentido”, 
pues la demanda popular crece frente 
a una institución (hospital civil) que 
no ha tenido mayor renovación desde 
1954”, y sin embargo con todo, desde 
su estancia como Director del Seguro 
Popular buscó implementar al máximo 
el sistema de intercambio de pacientes, 
es decir, para paliar las insuficiencias 
en instituciones públicas, se llegó echar 
mano inclusive del sector privado, 
con cobertura de gastos por parte de 
la autoridad. Aunque lo ideal, y es el 
objetivo: que el sector público llegue 
a contar con lo necesario. “Porque es 
cierto, no queremos más hospitales, 
porque no queremos más gente 
enferma, sino más personas sanas en 
la capital y municipios del Estado. Sin 
embargo, también somos conscientes 
de la realidad, existe la enfermedad, 
pero hay que prevenirla y atenderla 
eficazmente”.
De Conformidad, reveló haberse 
gestionado mil 700 millones de pesos 
que se ejercerán en un hospital 
regional en Bahía de Banderas, que 
contará con 144 camas censables, de 
igual manera 380 millones de pesos 
en el hospital de la mujer, con la 
infraestructura correspondiente, así 
como 80 en un sistema de urgencias 
con equipamiento: “con el respaldo de 
la CONACID que prepara en cuestiones 
de cirugías y atender en ese centro 
en forma inmediata, ello, permitirá dar 
mejor atención y con áreas de trabajo 
apropiada”.
El Secretario de Salud, con oficio y 
trato comunicacional, explicó que 
otro factor decisivo será también el 
construir al máximo infraestructura 
especializada, que en una primera 
etapa sería “para urgencias, para la 
mujer y para el niño”.
Qué bueno entonces, que el fuerte 
trabajo que realiza el Doctor Pavel 
Plata Jarero al frente de la Secretaría 
de Salud, llegue a sentar las bases 
a efecto de que la salud ya sea una 
prioridad pese a cualesquier de los 
escenarios intramuros o extramuros, 
porque se cuente con una estratégica 
e inteligente planeación que atienda 
en verdad prioridades como salud, 
bienestar económico, seguridad y 
educación, a la par de herramientas 
indispensables como la comunicación. 
Adelante pues, y enhorabuena.

pinión

El Consulado de México tiene información de que Javier 
Nava Coria resultó lesionado en el ataque

CIUDAD DE MÉXICO.- La Secretaría 
de Relaciones Exteriores confirmó 
que entre los heridos registrados 
en un centro nocturno en Orlando, 
Florida, donde fueron asesinados 50 
personas se encuentra un mexicano.
El Consulado de México en Orlando, 
dijo que tiene información de que el 
mexicano Javier Nava Coria, originario 
del Distrito Federal resultó herido y 
se encuentra estable en el hospital.
La SRE informó que el cónsul de 
México lo visitó para cerciorarse 
de su estado de salud y ofrecerle 
asistencia.
Autoridades federales y locales 
aún se encuentran trabajando en la 
identificación de todas las víctimas.
La dependencia dijo que el Gobierno 
de México y su Consulado en Orlando 
darán a conocer información puntual 
sobre otros posibles mexicanos 
afectados en el incidente conforme sea 
confirmada por dichas autoridades.
En un comunicado, la Cancillería 
lamentó profundamente los hechos 
ocurridos en un centro nocturno 
en Orlando, Florida y condenó 
categóricamente cualquier acto de 
violencia en contra de personas 

inocentes.
El Gobierno de México a través 
de la Cancillería expresó sus más 
sentidas condolencias a las familias 
de las personas fallecidas. Desde el 
momento que se tuvo conocimiento 
de la tragedia, dijo la SRE, se instruyó 
al Consulado de México en Orlando 
a estar alerta al desarrollo de las 
investigaciones para identificar a los 
nacionales mexicanos que hubieran 
podido resultar afectados por este 
trágico hecho y brindarles la atención 
consular pertinente.
A raíz de la labor de la Representación 
consular con las diversas autoridades 
involucradas, se tiene información de 
que el mexicano Javier Nava Coria, 
resultó herido y se encuentra estable 
en el hospital.
"México reitera su solidaridad con 
las familias afectadas y el pueblo 
estadounidense", destacó.
En caso de requerir asistencia, el 
Consulado de México en Orlando, 
la Cancillería informó que puede ser 
contactado en el número telefónico 
(321) 276 4843 o en el correo 
electrónico consulado@conorlando.
net
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
U n  a m b i e n t e  d e 
reencuentro y nostalgia 
se v iv ió e l  pasado 
viernes 10 de julio del 
2016, que congregó 
a los estudiantes de 
derecho de la primera  
generación 1993-1998, 
en conocido restaurante 
de mariscos en esta 
localidad para recordar 
con plena emoción su 
vida universitaria con 
sus sueños, alegrías, 
tristezas y esperanzas.
Fue  la catedrática Carolina 
Cervantes Cortina,  quien 
les dio la bienvenida  en la 
reunión  del reencuentro 
y quien en forma precisa 
recopilo de forma precisa 
l o s  m o m e n t o s  m á s 
preciados vividos en la 

época estudiantil teniendo 
una tarde nostálgica dado 
a los hermosos recuentos 
de sus historias personales 
las cuales culminaron con 
un  hermoso presente.
En este emotivo reencuentro 
estuvieron presentes los 
licenciados(as),  Guadalupe 
González García,  Alma 

Angélica Partida Prado, Jesús 
Marció Valdez Hernández, 
Humberto Rosales Andrade, 
y el distinguido empresario 
abogado Elías Sánchez 
Cortez, perteneciente a 
la  pr imera generac ión 
en derecho 1993-1998, 
graduados en la Unidad 
Académica extensión sur.
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Emotivo reencuentro 
de la primera 

generación en derecho Develan placa 
conmemorativa en 

memoria del Doctor 
Roberto Coronado

MANUEL ARELLANO SUENA PARA 
REGIDOR EN LA DEMARCION SEIS

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit, el ex 
titular de obras públicas en 

la administración de Héctor 
Javier Sánchez Fletes, 
ingeniero  Manuel Arellano, 

es considerado como 
uno de los posibles 
integrantes de la planilla 
de regidores de Partido 
Acción Nacional y 
señalan que su posible 
nominación se debe a 
su buena labor además 
de ser  una buena 
propuesta señalan 
connotados panistas. 
A u n q u e 
extraoficialmente  no 
hay nada definido solo  
se dice que sostienen 
pláticas con diferentes 
p e r s o n a l i d a d e s 
empresariales en la 
búsqueda de perfiles  

que reúna los requisitos 
adecuados  para los puestos 
de representación popular, 
en este aspecto el ingeniero 
Manuel Arellano, anda bien, 
además de tener un buen 
perfil es un político de buenas 
costumbres. 
Dice el dicho que cuando el 
rio suena es porque agua 
lleva, será cuestión de tiempo 
para conocer  la verdad y el  
ingeniero Manuel Arellano, 
sea oficialmente candidato a 
regidor por el PAN, aunque 
debo mencionar que el 
ingeniero no tiene como 
prioridad la regiduría, su 
empresa constructora le 
absorbe su tiempo totalmente, 
pero no creo que se factor 
para no contender.  

Por Jolumeca.
Ixtlán del Río, Nayarit.- Con el 
deber de honrar la memoria de 
los grandes benefactores de 
esta comunidad el dinámico 
Club Rotarios local, develó una 
placa en memoria del doctor 
Roberto Coronado Rivera, 
quien fuera pionero de este 
importante organismo social 
y siempre se diera a la tarea  
con la buena intención de 
apoyar a los más vulnerables.
Antes de develar la placa hubo 
pequeña reunión encabezada 
por e l  presidente de los 
Rotarios Ingeniero Carlos 
Jaime Nolasco, Familiares del 
Doctor Roberto Coronado, y 
distinguidas personalidades 

de diferentes rubros, entre los 
que sobresalió la presencia 
del presidente municipal Pepe 
Alvarado, y la distinguida 
señora  Lup i ta  A lvarado , 
presidenta del DIF, local.
La voz constante en este 
acto la l levó el ingeniero 
Juan José González Rivera, 
quien con gran sensibilidad 
motivo la emoción de los 
presentes con su narrativa 
de este importante suceso 
encaminado a salvaguardar 
la memoria del recordado 
Doctor Coronado Rivera, ya 
que posteriormente se develo 
una  placa conmemorativa 
con su busto,  ubicado en la 
avenida Universidad. 

Hay preocupación por la 
introducción del Nopal Tuna 

en este lugar: Campesinos
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit, vecinos 
preocupados por la introducción 
del Nopal tuna, en ese lugar 
comentaron que  existe poca 
información y estudios sobre la 
diagnosis sintomatología y de 
control  de las enfermedades 
que atacan este cultivo, no 
existe en este país producto 
comercial plaguicida, fungicida, 
antibiótico, destinado para 
combatir enfermedades que 
acosan al nopal.
Por lo que la aplicación de 
plaguicidas que se realizan 
en algunos casos en forma 
empírica sin considerar los 
riesgos que conllevan las 
aplicaciones irracionales 

como residuos en cladodios 
o frutos tratados, los casos de 
intoxicación de los operarios 
de agroquímicos en el suelo y 
mantos acuíferos, así como la 
inducción de resistencia en las 
plagas tratadas especialmente 
los insectos.
La práctica de manejo de 
las enfermedades para este 
cultivo deben enfocarse a 
medidas de buenas prácticas 
agrícolas, como selección 
adecuada y confiable de material 
de fertilizantes químicos y 
orgánicos buen drenaje de 
suelos, eliminación de residuos 
de podas y plantas enfermas y 
entierro, eliminación de Malezas, 
porque se han  reportado 22 
enfermedades de tipo fungoso.
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Toma protesta nueva Directiva de CANACO 
Servytur Compostela y Bahía de Banderas

16

Reconoce su Presidente Juan Carlos Díaz la importancia del programa pueblos mágicos en el  renglón turístico.

Juan Carlos Díaz Díaz 
tomó protesta como nuevo 
Presidente de la CANACO 
SERVyTUR Compostela y 
Bahía de Banderas para 
el periodo 2016-2017, 
asumiendo el compromiso 
de seguir impulsando la 
modernización e innovación 
del comercio, los servicios 
y el turismo, por una región 
que sea mas competitivo 
en el sector empresarial.
El acto de toma de protesta 
de la nueva directiva se 
llevó a cabo la tarde del pasado 
jueves, donde rindieron protesta 
acompañando en este nuevo 
periodo al Presidente Juan Carlos 
Díaz, José Rodríguez Madrid 
como Secretario y en la Tesorería 
José Luis Camacho Morelos, 
quienes refrendaron ante los 
socios afiliados el encargo  
de contribuir en fortalecer el 
desarrollo social, cultural y 
económico de la región.
En este importante evento 
asistieron como invitados de 
honor el delegado federal de 
la Secretaría de Economía 
Licenciado Héctor Manuel 
Montero Rodr íguez,   e l 
Secretario de Turismo en 
el estado Licenciado Omar 
Agustín Camarena González, en 
representación de la Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola el Secretario 
del ayuntamiento Francisco 
Zúñiga, el coronel Héctor Manuel 
Ramos Mejía de la Secretaría 
de Seguridad Pública estatal, el 
coordinador del fideicomiso de 
promoción turística Licenciado 
Ricardo Fonseca Pérez, el 
Gerente de CONAFOR Ingeniero 
Pedro Tello, la Procuradora 

Estatal de Protección al ambiente 
Licenciada Guillermina Dueñas 
Joya, el señor César Carrillo 
Monteón de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes.
Acompañando en tan significativo 
evento  de  la  CANACO 
SERVyTUR Compostela y Bahía 
de Banderas respondieron 
al llamado el Presidente de 
CANACINTRA Arq. Fernando 
Jesús Sánchez Zataraín, el 
Presidente de COPARMEX 
Lic. José de Jesús Hernández 
Preciado, el Presidente del 
Consejo empresarial Arq. Carlos 
F. García Jiménez, el Presidente 
de CANAGRAF Salvador Valdéz 
Balbuena, la Directora del 
registro Civil Licenciada Irma 
Angélica Rosales Andrade, la 
Directora Municipal de Ingresos 
Licenciada Carmen Adriana 
Andrade Martínez y socios 
miembros de este organismo 
empresarial.
Correspondió al representante 
personal del Gobernador del 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda, el Licenciado Omar 
Agustín Camarena Secretario 
de Turismo tomarle la protesta 
de ley a la nueva Directiva, 
para que posteriormente el  

Presidente Juan Carlos Díaz en 
su mensaje, luego de agradecer  la 
presencia solidaria de directivos 
de organismos empresariales 
y de los representantes de 
los sectores públicos, estatal, 
federal y municipal refrendó 
el compromiso de fortalecer 
el desarrollo social, cultural y 
económico de la región, “por 
eso nuestra institución tiene que 
vérselas con nuevos saberes, 
condiciones nuevas que habrán 
de imaginar a una institución 
que dibuje otros contornos, de 
otros horizontes que ayuden a 
habilitar otros futuros, con esta 
visión estamos cumpliendo a 
la comunidad empresarial que 
crece y avanza, con el programa  
para la adopción de tecnologías 
e información de capacidades, 
para implementar una estrategia 
de incorporación de tecnologías 
de información y comunicación”.
El nuevo Presidente de CANACO 
reconoció la importancia del 
programa nacional de pueblos 
mágicos como impulsores en 
el  crecimiento del turismo, por 
lo que aseguró que la cámara 
coadyuvará en la búsqueda 
de lugares de la región que 
se puedan incorporar a este 
programa, ya que por sus 
características como tales, los 
pueblos atraen mas visitantes 
y por consecuencia hay mas 
derrama económica y fuentes de 
empleo, igualmente destacó la 
importancia para los empresarios 
el macro proyecto de Costa 
Canuva y la infraestructura 
turística que ha tenido un 
crecimiento acelerado en los 
municipios de la región costa 
sur de Nayarit.
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En Compostela

En grande celebró 
su cumpleaños 
Nicolás Medina 

Rodríguez 
Compostela,  Nayarit . - 
(Donkey) –La tarde de este 
sábado, amigos, familiares, 
y destacadas personalidades 
del ámbito político, se dieron 
cita a las instalaciones del 
“Tío Juan” de esta la ciudad,  

para felicitar al destacado 
profesionista Nicolás Medina 
Rodríguez, por su cumpleaños 
y a su vez desearle parabienes 

y salud para él y su familia.
Aunque la cita fue convocada 
para las 14:00 horas en este 
lugar, invitados, enemigos y 
amigos cercanos de Medina 
Rodríguez, empezaron a llegar 
después de las 15:00 horas, 
por lo que el organizador 
del evento,  su hermano, 
Ramón Medina, tuvo que 
apresurar algunos detalles 
para que los comensales 
pasaran una tarde agradable, 
degustando una rica birria 
que fue escanciada  con 
cerveza, whisky y tequila de 
las mejores marcas, que para 
tal ocasión fueron adquiridas.
Para tal ocasión, el jolgorio 
fue amenizado por una 
banda musical llamada “Los 
Caballeros” cuyos integrantes, 
para calentar el ambiente 
inicio con las tradicionales 
mañanitas en honor al 
cumpleañero, quien además 
de felicitaciones y regalos, 
recibió diversas muestras 
de cariño y aprecio.  
Flanqueado por su esposa, la 
reconocida cenecista, Chelito 

Zamudio González y 
por sus hijos, Karín 
Esaú y Vilma Kaheni, el 
carismático “Nico”,  estuvo 
recibiendo a cada uno de 
sus invitados y siempre 
se mantuvo atento a que 
nada faltara en la mesa 
de los comensales.
Sus amigos cercanos, 
como el ex síndico 
Municipal de Compostela, 
Luis Enrique Medina 
Cuevas,  actualmente 
d e l e g a d o  d e  l a 
Confederación Nacional 

Campesina (CNC) en los 
estados de Baja California 
Sur, Baja california Norte y 
Sonora, Fernando Salcedo 
Rojas, entre otros, no podían 

faltar a la cita con el amigo 
para felicitarlo y manifestarle 
sus buenos deseos por haber 
cumplido un año más de vida. 
Previo al sarao que fue 
enmarcado con música de 
pueblo, como Viva Cárdenas, 
Torito Prieto Manchado, 
Pichacuaro y otras que 
alegraron el ambiente, su 
esposa Chelito Zamudio, sus 
hijos, familiares y amigos, 
participaron en la homilía 
de acción de gracias que 
fue oficiada en su honor 
en la Iglesia del Señor de 
la Misericordia, donde el 
homenajeado, además de 
agradecerle a Dios llegar 
a un año más, pidió por 

sus hermanos y todos los 
presentes.
Cabe señalar que desde 
es te  v ie rnes  pasado, 
Nicolás Medina Rodríguez, 
procedente de Tehuantepéc 
Oaxaca, arribó a su tierra 
natal, la histórica y señorial 
Compostela, no solo para 
visitar y convivir con sus 
hermanos y demás familiares, 
sino también para acompañar 
a su esposa, la Cenecista, 

Chelito Zamudio y sus 
hijos, que disfrutan de unas 
merecidas vacaciones y  que 
posterior al festejo visitaran 
los destinos turísticos de la 
Riviera Nayarit.
Cabe destacar que la fiesta 
amenizada por la Banda 
“Los Caballeros” motivó a 
los asistentes y no pararon 
de bailar hasta que el Sol se 
ocultó, pasando una tarde 
inolvidable.  
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caponetaa

Continúa el combate 
frontal contra el mosquito 

transmisor de enfermedades

Hacen entrega a beneficiario 
del Seguro de Vida para 
mujeres jefas de familia 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder  

ACAPONETA.- Fue en la 
oficina del alcalde Malaquías 
Aguiar Flores donde una 
vez más, se cumplió una 
de las metas que llevaron al 
primer edil a gestionar ante 
la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) la inscripción 
al programa Seguro de Vida 
para Jefas de Familia, que 
brinda a hijas e hijos en 
estado de orfandad materna, 
en chicos de hasta 23 años 
apoyos económicos que 
van de los  315 a los 1,942 
pesos mensuales, mismos 
que se entregan de manera 
bimestral, con la finalidad 
de incentivar el ingreso y/o 
permanencia escolar de sus 
hijos al momento de faltar.
Por ello, el pasado viernes 
ante el Secretario de Gobierno 
Municipal y en representación 
del alcalde, Gerónimo Cosío 
Orozco y del Director de 
Desarrollo Social Municipal, 
L.A.E. Samuel López Sillas, 
el Sr. Juan Fonseca Simental 
de la comunidad de Chalpa, 
recibió un cheque por la 
cantidad de 3 mil 198 pesos, 
que es retroactivo a la fecha 
de fallecimiento de su familiar, 
mujer jefa de familia que se 
inscribió en el programa y que 
ahora, triste es decirlo porque 
ella falta en su hogar, puede 

darle la oportunidad a sus 
hijos de seguir sus estudios, 
mismos que en adelante 
recibirán bimestralmente un 
mil 599 pesos.
El Sr. Fonseca Simental 
agradeció al presidente 
municipal su intervención 
para traer al municipio este 
apoyo, iniciativa del gobierno 
federal de Enrique Peña Nieto. 
La meta original que se planteó 
el primer edil acaponetense, 
fue la entrega de 4 mil 
pólizas del seguro en todo 
el municipio, a través de la 
Dirección de Desarrollo Social 
que coordina el L.A.E. Samuel 
López Sillas, sin embargo y 
luego de intensa campaña de 
información, convencimiento 
y afiliación, ya cerca de seis 
mil mujeres están insertas 
en el programa.
Sigue la Dirección de 
Desarrollo Social del XL 
Ayuntamiento, apoyando 
a  mujeres, que como dice 
el titular de la dependencia 
municipal, reciben el apoyo 
través del otorgamiento a las 
jefas de familia, en condición 
de vulnerabilidad social, 
recurso este, que contribuye 
a ampliar la seguridad social 
protegiendo el bienestar 
socioeconómico de las 
mujeres en situación de 
carencia o pobreza.
  (DCSM)
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Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- La lucha contra el 
dañino mosquito Aedes aegypti, 
transmisor de enfermedades 
como el dengue en sus versiones 
clásica y hemorrágica, así como 
el Chikungunya y ahora esa 
peligroso padecimiento que 
se llama Zika, que pone en 
riesgo principalmente a mujeres 
embarazadas, sigue adelante 
y no para en el municipio de 
Acaponeta.
Atendiendo la instrucción del 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, de no cejar en el 
empeño de abatir los casos de 
incidencia del molesto zancudo, 
el coordinador de los trabajos, 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez, Director de Salud del 
XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
sigue avante con la limpieza 
de lotes y casas abandonadas, 
contando con la invaluable 
participación de la Dirección de 
Obras Públicas y la de Protección 
Civil, a cuyo cargo se encuentran 
respectivamente el Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano y 
el C. Germán Alaníz Quiñones 
que, con el personal a su cargo, 
vienen realizando esas jornadas 
de taxpana y limpia de predios, 
que de manera general hacen o 
pagan los mismos dueños, pero 
en los que no se ha encontrado a 
los propietarios el Ayuntamiento 
hace la labor; como es el caso 
de una casa en ruinas sobre la 
calle Guerrero entre Querétaro y 
Zacatecas, donde el propietario 
no ha sido identificado y se halla 
totalmente abandonada, y por lo 
mismo se había convertido en 
un problema para los vecinos, 
que reclamaban una y otra vez, 
que se hiciera la limpieza del 
lugar, pues la fauna nociva y 

el zancudero que emanaban 
del sitio ya era insoportable, 
por lo que se determinó que 
trabajadores del municipio 
atendieran la instrucción de 
la ciudadanía y se retiraron 
hierbas, basura y escombros.
Por otro lado, el titular de Salud 
del Ayuntamiento, informa que 
se hizo la segunda jornada 
de eliminación de criaderos 
larvarios o descacharrización 
como también se le conoce, de 
acuerdo al calendario elaborado 
al inicio de año y previo a la 
llegada de las lluvias; en esta 
ocasión se recolectaron, en una 
primera acción, 4.5 toneladas de 
cacharros o probables recipientes 
de agua, donde el mosquito 
se reproduce favorablemente, 
en la comunidad de El Cantón 
y las colonias de la cabecera 
municipal: Lázaro Cárdenas, 
Invinay, Independencia, Cerro 
de la Cruz y centro de la ciudad, 
que se suman a las 50 y media 
toneladas, recolectadas en 
la primera jornada. Hay que 
recordar que con la entusiasta 
participación de los ciudadanos 
se lograron recolectar 
en el 2015, más de 
174 toneladas de 
cacharros, tales como 
colchones, llantas, 
cubetas,  envases 
de plástico, herrería, 
botes, refacciones, 
televisores, maceteros 
y otros muchos objetos 
que pudieran contener 
agua limpia, excelente 
para el crecimiento 
larvario.
Y con respecto a la 
guerra frontal que el 
municipio entero tiene 
contra el mosquito 
A e d e s  a e g y p t i , 

el dengue, el Chikungunya 
y el zika, el Lic. Guillermo 
Guzmán, comunica que el 
pasado miércoles sesionó el 
Comité Municipal de Vigilancia 
Epidemiológica, que fue presidida 
por el C.D. Renato Gallardo Mora, 
coordinador de los Servicios de 
Salud en Acaponeta y por el 
epidemiólogo Dr. Oscar Octavio 
Torrero Ramos, reunión en la cual 
también estuvieron presentes 
los directores y responsables 
de los distintos organismos y 
dependencias de salud, como 
los directores del IMSS, del 
ISSSTE, de la SEDENA, de las 
áreas de salud reproductiva, 
vectores, promoción de la salud y 
del propio ayuntamiento que fue 
representado por el funcionario 
mencionado, quien en esa sesión 
informó sobre los trabajos de 
descacharrización y manifestar el 
apoyo del primer edil Malaquías 
Aguiar, en este esfuerzo conjunto 
de identificar áreas de mejora 
en lucha contra estos males 
que están presentes siempre y 
constituyen una amenaza para 
la población. (DCSM)
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Entrega Lucio Santana Zúñiga, dos patrullas 
nuevas  a dirección pública municipal

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.- La seguridad 
pública en este municipio 
aparte de ser una obligación 
en el H. XXXV1 Ayuntamiento 
municipal es una de las más 
altas prioridades, por eso el 
primer edil haciendo uso del 
aprieto del cinturón desde el 
inicio de su gobierno muestra 
que los pocos recursos 
que esta administración de 
gobierno local rinden gracias 
a los ahorros.
En lo que a lo económico 
se refiere a pesar que algún 
vival de los que ahí laboran 
si aprovechan los recursos 
físicos y humanos, no han 
hecho quedar mal a esta 

administración, por eso el 
pueblo entero reconoce y 
agradece al ciudadano Lucio 
Santana por la transparencia 
efectiva de los dineros públicos 
que ahí se manejan, poniendo 
siempre su honestidad como 
ejemplo.
El presidente municipal, dota 
de los implementos que los 
guardianes del orden del 
municipio necesitan y sin tanto 
alarde le cumple a su pueblo 
como desde el primer día que 
tomo protesta y lo ha cumplido 
a lado de su señora esposa 
Sandra Partida de Santana 
presidenta del Dif municipal, 
y este  fin de semana  pasado 
como lo decimos al principio 
entregó dos nuevas patrullas 

al responsable de seguridad y 
mando único en el municipio, 
el director Alfredo Arellano 
Núñez, entregándole las 
llaves de los vehículos para 
su inmediata operidad.
El padre Tomás dio la 
bendición a todos los ahí 
presentes, este evento de 
gobierno  estuvo a cargo de 
la directora de eventos cívicos 
y culturales municipales Rosa 
Martha Hernández Regalado,  
además  los regidores Shelni 
Naveresnie Benítez síndico, 
Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende, Florencio Ibarra 
Valdivia, Ana Elsa Jiménez 
Huerta, Adrián Parra Arreola, 
Julio Inda, Felipe López, 
Romana Morales Mancillas, 
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Hermelinda Medina Ayala y 
otros más; además estuvieron 
presentes directores del 
gobierno en mención, el muy 
eficiente secretario particular  
Ramón Huerta Gil, Víctor 
Alcaraz, de registro civil, Juan 
García Tesorero,  Humberto 
Filippini Saizar, el incansable 
UTLITY Efraín kichik director 
de turismo, Ramón Acuña de 
Relleno Sanitario, y varios 
más.
Lucio Santana agradeció y 
reconoció en su mensaje a 
todos los elementos de esa 
corporación policíaca por su 
trabajo y bien desempeño y 

los conminó a seguir siendo 
una segur idad publ ica 
respetada y querida por lo 
ciudadanía de este orgulloso 
municipio, en seguida entregó 
reconocimientos y estímulos 
económicos a los policías que 
en cumplimiento de su deber  
arriesgando sus vidas en 
un incendio que sucedió en 
días anteriores, en un barrio 
conocido de esta cabecera 
municipal logrando sacar de 
las llamas y el humo  a algunos 
niños y personas mayores de 
edad que salvaron sus vidas, 
gracias  a la rápida intervención 
de estos elementos policíacos.
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Surgen centenares de jóvenes en este 
municipio en apoyo al senador Manuel Cota

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.-En el 2017 las 
situaciones electorales se 
pondrán al rojo vivo, aunque 
el senador todavía no anda 
en proselitismo buscando  
la gubernatura  del año en 
mención, miles de jóvenes 
en todo el estado Nayarita 
buscan realizar  la gran 
proeza primero hacer que 
Cota Jiménez acepte ser 
precandidato a gobernador 
por Nayarit y luego candidato 
para llevarlo al triunfo  en el 
mes de junio del 2017.
Y es que argumentan, 
cuando  t odos  andan 
desatados buscando esa 
silla de gobierno estatal 
cientos de jóvenes dicen 
Cota es el único que puede 
vencer cualquier obstáculo 
político, es la esperanza de 
Nayarit y los campesinos 
nayaritas, la larga experiencia 

como servidor público y una 
constancia de ser un político 
de altura, un líder natural, 
con honestidad comprobada 
y fuerte trabajo por su partido 
el Revolucionario Institucional 
(PRI), dicen estos miles de 
jóvenes que por voluntad 
propia arman su organización 
para seguir acercando más 
adeptos a este gran proyecto 
que habrán de llevar a cabo  
en apoyo del líder nacional 
de la C.N.C.
No estamos equivocados 
dicen, Nayarit tiene que 
seguir con su desarrollo 
social  económico y de gran 
seguridad, en beneficio de 
todos los que habitamos 
en este noble, orgulloso y 
pujante estado, así lo dicen 
decenas de jóvenes que 
todos los días se unen  a 
los cientos de adherentes en 
este municipio, al declarase 
totalmente unidos con Cota.        

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Organización musulmana de EU 
condena matanza de Orlando

Atacante 
de Florida 

expresó 
lealtad al 
EI antes 

de la 
masacre

Con una mano Perú elimina a Brasil 

O r l a n d o .  L a  m a y o r 
organización musulmana de 
Estados Unidos condenó hoy 
en los más duros términos 
la matanza registrada en un 
club nocturno gay de Orlando.
"No hay ningún tipo de 
justificación para un crimen 
de este tipo", dijo hoy Nihad 
Awad, del CAIE (Council On 
American-Islamic Relations) 
ante la prensa.
"¿Cómo podría creer alguien 
que habla en nombre nuestro? 
Él es todo lo contrario de 
lo que representamos, 
como musulmanes y como 
estadounidenses", señaló 

Awad.
El autor de la matanza abrió 
fuego en la madrugada de hoy 
en un club gay de Orlando 
y mató a 50 personas. El 
sospechoso había sido 
investigado por sus presuntos 
vínculos con mil icianos 
islamistas.
La agencia de noticias Amaq, 
de la milicia terrorista Estado 
Islámico, señaló que el ataque 
en la ciudad del sur de Estados 
Unidos fue cometido por 
un combatiente del grupo 
yihadista, sin mencionar más 
detalles.

Orlando. El presunto autor 
del tiroteo en un club nocturno 
gay en Orlando llamó al 
número de emergencias de la 
policía (911) antes del ataque 
y proclamó su lealtad con 
la milicia terrorista Estado 
Islámico, informó hoy la 
emisora MSNBC en base a 
fuentes judiciales.
Por el momento no hay una 
confirmación oficial sobre 
esta información.
Por otro lado, la ex mujer 
del presunto atacante le dijo 
al diario The Washington 
Post que su ex marido era 
una persona inestable y 
violenta y que solía pegarle. 
Además aseguró que no era 
muy religioso. La pareja se 
separó en 2011.

Boston. Por primera vez en 
el futbol se recurrió al uso de 
la repetición del video... y fue 
una decisión equivocada. Con 
gol anotado con el brazo por 
Raúl Ruidíaz, Perú se impuso 
1-0 a Brasil y lo eliminó de 
la Copa América Centenario.
La polémica jugada se 
presentó en el minuto 74, 
cuando Ruidíaz remató con 
el brazo derecho para marcar 
el único tanto del partido 
realizado en el estadio Gillette, 
de Foxborough.
Perú terminó en primer lugar 
del Grupo B, con siete puntos. 
Ecuador fue segundo con 
cinco unidades. Brasil terminó 
con 4 unidades y Haití quedó 
en el fondo sin unidades. Al 
Scracht le bastaba el empate 
para avanzar a la siguiente 
ronda, pero mostró un juego 
limitado, sin recursos, muy 
lejos del llamado juego bonito, 
con lo que peligra el puesto 
del técnico Carlos Dunga.
La selección brasileña llegó 
al encuentro necesitada sólo 
de un empate para avanzar 
a los cuartos de final como 
primer lugar del Grupo B. 
Durante un buen tramo del 
encuentro abundaron las 

precauciones, incluso por 
parte de Perú, que estaba 
obligado a ganar para meterse 
en la siguiente fase.
A los 74 minutos, Paolo 
Guerrero se escapó a la 
derecha del área y envió un 
centro que Ruiíaz empujó a las 
redes. Mientras los jugadores 
peruanos desataban la 
celebración, los brasileños 
reclamaron que Ruidíaz había 
tocado el esférico con la mano.
Luego reinó la confusión. 
El árbitro uruguayo Andrés 
Cunha discutió largamente 
con su abanderado, mientras 
los futbolistas de ambos 
bandos les hacían reclamos 
airados. Pasaron casi cinco 
minutos antes de que Cunha 
se dirigiera al centro de 
la cancha para avalar el 
tanto que daba a Perú la 
clasificación y que dejaba a 
Brasil eliminado.
No está claro si el silbante y 
los abanderados consultaron 
la repetición en video, que 
se utilizaría por primera 
vez en esta Copa América 
del Centenario para dirimir 
jugadas polémicas. Las 
i m á g e n e s  p a r e c i e r o n 
confirmar que el balón tocó 

la mano de Ruidíaz.
Perú quedó primero del grupo 
con siete puntos y se medirá 
a Colombia. Ecuador, que 
aplastó más temprano 4-0 a 
Haití, avanzó como segundo y 
chocará con Estados Unidos.
La Seleçao no quedaba 
eliminada en primera ronda de 
una Copa América por primera 
vez desde Argentina-1987, 
confirmando una pésima 
etapa de la pentacampeona 
mundial, que deja en la cuerda 
floja a su entrenador Dunga.
La verdeamarilla sigue su caída 
en picada desde que sufrió 
una humillante eliminación en 

su Mundial-2014, siguió con 
la salida en cuartos de final 
en la Copa América-2015 y 
continuó este domingo con 
la despedida de la Copa 
Centenario en primera fase.
Para colmo, como pocas veces 
ocurre, la verdamarilla marcha 
sexta en la clasificatoria 
sudamericana y por ahora 
sin boleto a Rusia-2018.
Sin Neymar, su f igura 
relevante, Dunga volvió a 
apostar en esta Copa América 
por la rigidez táctica, a 
contramano de la historia de 
juego vistoso de una selección 
cargada de trofeos.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

Roberto Sandoval por más 
salud en Nayarit 

creado nuevas clínicas y áreas de 
especialidad como la de oncología 
en el hospital de la loma y se está 
cocinando aún más, hablando de 
la realización del hospital regional 
de especialidades a construirse en 
Bahía de Banderas.
A propósito de este último proyecto 
de infraestructura, otra de las facetas 
positivas del gobernador Roberto 
Sandoval, quedó patente cuanto 
estuvo de visita por la clínica No. 1 del 
IMSS, informando sobre la próxima 
construcción y consecuente apertura 

del hospital de especialidades antes 
mencionado, como es costumbre en 
el mandatario local haciendo gala 
de su sencillez y humildad, visitó 
y conversó largo y tendido a los 
pacientes y doctores de esta clínica, 
de quienes escucho de viva voz la 
situación que atraviesan y las áreas 
de oportunidad donde su gobierno 
puede apretar las tuercas sacar mayor 
provecho al presupuesto público 
ejercicio en el rubro, siempre habrá 
trabajo por hacer en un tema tan 
complejo como la salud pública sin 

Responsabilizan líder de la CTM de golpiza 
a Alfredo Langarica y Carlos Parra

*Agredidos aseguran que el dirigente envió a sus golpeadores para impedirles trabajar en el acarreo de material

Por José María Castañeda
Los santiaguenses dedicados al 
acarreo de material pétreo Carlos 
Parra, y Alfredo Langarica, fueron 
víctimas de una feroz golpiza  que 
les propinaran trabajadores del 
volante al parecer enviados por 
el líder de la CTM en el estado 
Abelino Aguirre.
Lo anterior fue denunciado 
por Carlos y Alfredo, ante las 
autoridades correspondientes y 
ante los medios estatales, donde 
manifestaron que ellos como 
dirigentes de permisionarios de 
camiones de volteo, acordaron 
con la empresa que se encarga 
de construir la autopista a Jala 
Nayarit, de realizar los viajes de 
material pétreo, necesarios hasta 
la terminación de la mencionada 
obra y que otros permisionarios de 

la misma central obrera, no lograron 
la contratación de trabajo para 
ellos por  causas que se ignoran 
por lo que estando trabajando 
tanto el Ingeniero Carlos Parra, 
como Alfredo Langaríca, se vieron 
envueltos en una discusión con un 
grupo de choferes de camiones 
de volteo, discusión que culmino 
cuando fueron agredidos primero 
verbal y de manera posterior 
físicamente sin que nadie en el 
lugar se dignara a intervenir.
Los denunciantes con huellas 
visibles en el rostro producto de 
la bestial golpiza acudieron a la 
agencia del ministerio público 
del fuero común a denunciar 
la agresión, a la vez que 
posteriormente convocaron a una 
rueda de prensa donde acusaron 
abiertamente al líder estatal de 

la CTM Abelino Aguirre, de ser 
el responsable intelectual de 
la agresión sufrida, por lo que 
además piden la intervención del 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval, para que aplique el 

estado de derecho luego que no 
se debe de atentar contra unos 
padres de familia, por el simple 
hecho de salir diariamente a 
buscar el sustento de sus hijos 
así las cosas.   

pinión

embargo, el esfuerzo está presente 
y el rumbo es ascendente. 
Ambas muestras de compromiso, 
desde la continua gestión de nuevos 
espacios de salud, como la audiencia 
a los actores en el ramo, dan mucho 
que decir de la calidad de gobernante 
que es Roberto Sandoval, mucha 
expectativa se puede crear mediante 
discursos, hablar sin un sustento 
real de acciones es una práctica 
común entre la clase política actual, 
de hecho son pocas muy pocas las 
excepciones que se presentan a 
esta regla tan lamentable, una de 
ellas para nuestra fortuna dirige 
actualmente el gobierno del estado 
de Nayarit, el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda es de esos 
pocos políticos que más que un 
discurso buscan que sus acciones 
hablen por sí solas, que la historia 
se escriba con calles, avenidas, 
programas y hospitales y no con 
palabras que solo endulcen el oído 
de los ciudadanos. 

Si levantamos una encuesta entre 
nuestros conocidos o entre gente 
aleatoria en las calles quizá uno 
de los principales reclamos que 
tendrá la gente son las carencias en 
materia de salud, los hay quienes 
acceden a través del seguro popular, 
quienes han sido asegurados por 
sus patrones al Instituto Mexicano 
del Seguro Social o quienes por su 
situación económica eligen pagar un 
seguro privado ante la expectativa 
de una atención deficiente en el 
sector público, pero todos tendrán 
una opinión en su mayoría  negativa 
del sector salud, aún cuando en 
los últimos años se han generado 
interesantes avances en la materia. 
En efecto, durante el mandato de 
Roberto Sandoval Castañeda, la 
situación en el sector salud en 
nuestro estado ha mejorado, el 
suministro de medicamentos ha 
aumentado, los trabajadores del 
sector han recibido bases después 
de muchos años de servicio, se han 

https://www.facebook.com/genteypoder
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EL PRD esta entregado totalmente al 
PAN y a Polo Domínguez: Eddy Trujillo

Fin de semana de fiesta 
deportiva para los santiaguenses

Por José María 
Castañeda

En un análisis que hiciera 
el diputado Eddy Trujillo 
López, en torno al PRD 
municipal cuyo liderazgo 
se encuentra en poder del 
ingeniero Pablo Estrada 
Sánchez, y Nueva Izquierda 
de la cual el delegado en 
Nayarit es el profesor Eduardo 
Lugo López, cuyo común 
nominador es la candidatura 
a presidente municipal en el 
2017 dijo.
Mira con Pablo Estrada hay 
una diferencia, es el dirigente 
municipal del PRD y anda 
haciéndole una campaña 
abierta a un candidato del 
PAN, cosa que no son los 
tiempos ni siquiera se ha 
dado una negociación, ni 
siquiera se ha registrado 
una alianza en el consejo 
electoral y bueno él como 
presidente tiene la obligación 
de fortalecer la estructura 
interna del partido pero 
también tiene que fortalecer la 
estructura interna para que el 
PRD tenga cartas para jugar 
en el periodo electoral que 
viene, y también 
decírtelo que hay 
problemas internos 
si, hace tiempo 
solicitamos una 
reunión de consejo 
y no se ha dado 
esa reunión de 
consejo porque,  
porque s imple 
y sencillamente 
no cuenta con 
la mayoría en el 
consejo y tiene 
miedo hasta a 
d e s t i t u c i o n e s 
verdad.
E d d y,  e n  e l 
contexto del PAN 
este partido es 
muy el i t ista lo 
vimos en aquella 

alianza del 99 cuando los 
principales impulsores del 
cambio fue el PRD con Acosta 
Naranjo a la cabeza, y sin 
embargo a los pocos meses 
Naranjo, fue víctima de una 
feroz persecución  por parte 
del entonces gobernante 
Antonio Echevarría, lo que 
le valió su exilio, y posterior 
encarcelación en el cerezo 
Venustiano Carranza, esta  
vez, hoy que gana la alianza 
PAN-PRD no sucederá lo 
mismo, “Mira por eso te 
hablo de que la obligación 
de la dirigencia estatal, y de 
las dirigencias municipales 
del PRD es precisamente 
es fortalecer al partido, 
es fortalecer candidaturas 
propias del PRD y no estar de 
entreguistas como lo estamos 
ahorita y de nueva cuenta 
fortalecer al PAN y tener 
candidato a la gubernatura 
del PAN no me asusta esto, 
pero si el PRD sale fortalecido 
seguramente tendrá varias 
alcaldías importantes, tendrá 
un peso en el congreso 
pero además que desde el 
congreso podrá impulsar 

po l í t icas públ icas que 
pudieran ir encaminadas 
en beneficio de la sociedad 
y de esa manera en nada 
nos perjudicaría tener un 
gobierno del PAN si nosotros 
como partido PRD hacemos 
lo mismo.
Sino que al contrario, estamos 
entregando prácticamente al 
PAN todo le estamos sirviendo 
de bisagra como partido y 
eso creo que no es bueno, 
la gente electoralmente nos 
lo está castigando y ahí 
están los resultados del PRD 
nosotros tenemos el acoso 
de los movimientos sociales, 
hemos dejado a un lado los 
programas de la política 
social y nos hemos dedicado 
a fortalecer candidaturas 
que ni siquiera son del PRD, 
entonces una alianza si 
pero también un PRD fuerte 
con candidaturas y con una 
plataforma en esa alianza 
con políticas que siempre 
vengan a favorecer a los más 
desprotegidos, estableció 
al final de la entrevista 
el diputado de la margen 
izquierda Eddy Trujillo.  

*El Equipo Villa Juárez gana medalla de oro en juegos 
deportivos nacionales Palapas Virgen y Lombardo Ontiveros 

logran boleto para Olímpicos de Brasil. 

Por José María Castañeda
SANTIAGO.- Conglomerados 
cientos de Villa Juarenses en 
la plaza principal y bajo los 
acordes de música de banda 
que entonaba Mi Lindo Nayarit, 
y nuestro símbolo musical “Mi 
Lindo Nayarit, así  fue como 
madres de familia y población 
en general recibieron al equipo 
campeón medalla de oro en los 
juegos deportivos nacionales de 
educación básica celebrado en 
el puerto de Mazatlán Sinaloa.
Mención aparte merece el profesor 
de educación física Raúl Medina 
Peña, de quien señalan los 
moradores de aquel poblado 
que ha llevado varios equipos a 
ganar estatales en la disciplina 
de vóley bol, siendo hasta en 
esta ocasión en lo que logran la 
máxima presea en esta disciplina 
del deporte. Por medio de las 
redes sociales vimos el video 
donde arriban al marismeño 
poblado el grupo de jovencitos 
capitaneados por el profesor Raúl 
Medina, siendo  las madres de 
familia de los pequeños héroes 
deportivos los que de inmediato 
se abalanzaron sobre sus crías 
sin ocultar la emoción que les 
brotaba de los poros de la piel 
al abrazar a los medallistas 
auríferos. 
Por cierto aquí el profesor 
Nava, quien fuera director del 
fomento deportivo en la pasada 
administración sin dobleces pidió 
a la fauna política que no se 
colgaran de la medalla de oro, 
de los jóvenes Villa Juarenses, 
luego que de inmediato la diputada 

que se hace llamar con actitud 
positiva se tomó la foto con el 
grupo de medallistas, y como ella 
andaba el regidor por aquella 
demarcación Alfonso Virgen, 
perredista metido a priista, quien 
al igual que otros ya preparan el 
salto mortal a otros puestos ya 
sea de elección popular, como 
a la de funcionario, en fin.
 Por cierto este fin de semana fue 
de fiesta deportiva en aquellos 
poblados de la zona de marismas, 
ya que el mundialista Ramón 
el “Palapas Virgen, junto con 
Ontiveros el primero del poblado 
de Otates municipio de esta ciudad 
y el segundo del bello puerto de 
Mazatlán, ganaron su pase a los 
juegos olímpicos Brasil 2016, aquí 
hay que insistir que el “Palapas” 
Virgen, como muchos talentos 
deportivos  de la entidad fueron 
acogidos por otras entidades y 
aquí puedo señalar al Palapas 
quien representa al vecino estado 
de Sinaloa, luego que la beca 
deportiva que le daba el gobierno 
Nayarita consistente en 15 mil 
pesos le fue retirada desde el 
sexenio de Ney González.
 Lo mismo que se puede decir 
de la hija del director del deporte 
en la entidad Uriel Lugo, quien 
representa al igual que un hijo del 
profesor David Castro Bañuelos 
representa en atletismo, ambos 
representan al estado de Nuevo 
León, de ahí que pese a que 
tenemos el material humano para 
estar en competencias nacionales 
e internacionales los Nayaritas 
representan a otras entidades, 
así las cosas.


